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RESTAURAÇÃO FOTOGRÁFICA - BENHUR MAIERON

>> SOBRADINHO Localidade de Serra Velha, no interior de 
Passa Sete, foi o local para a morte de 31 pessoas em 1959. 
Sobradinhense Benhur Maieron obteve fotos impressionantes
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Administração vistoria ampliação 
e modernização de obras
>> ARROIO DO TIGRE   O Ginásio de esporte de Linha Paleta está em fase de conclusão

O prefeito Marciano 
Ravanello, acom-

panhado de membros 
do Setor de Engenha-
ria da Secretaria Muni-
cipal de Administração, 
Planejamento, Indús-
tria, Comércio e Turis-
mo, esteve no início do 

mês realizando visto-
rias em algumas obras 
do município.  O giná-
sio de esporte da co-
munidade de Linha Pa-
leta, no distrito de Vila 
Progresso, recebeu am-
pliações e moderniza-
ção na sua estrutura. A 

obra que já está em fase 
de conclusão, será fina-
lizada no prazo de 240 
dias. Com uma área to-
tal de 150,00 m² a ser 
ampliada, passará a ser 
de 1.350,00 m². Nesta 
obra, serão investidos 
R$ 244.597,03, através 
de convênio realizado 
com o Ministério do Es-
porte. 

Em vistoria realizada 
na quadra de esportes, 
na localidade de Linha 
Rocinha,  que também 
está recebendo melho-
rias, o prazo de conclu-
são é de 180 dias, tem 
área total de 294,00 m², 
onde serão investidos 
R$ 279.892,94, através 
de convênio também re-

alizado com o Ministé-
rio do Esporte. A nova 
estrutura vai beneficiar 
toda a comunidade es-
colar, e moradores que 
residem nas localidades 
de Linha Rocinha, Linha 

Guabirova, Linha Tur-
vo e  Morro da Lentilha. 

“Com a implantação 
deste projeto, estare-
mos ofertando infra-
estrutura necessária 
para realização de pro-

jetos e práticas espor-
tivas, além de possibi-
litar condições para o 
desenvolvimento da Co-
munidade,” ressaltou o 
prefeito Marciano Ra-
vanello.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Na manhã da segunda-feira, 10, o pre-
feito Marciano Ravanello realizou a assi-
natura do contrato de compra de uma es-
cavadeira hidráulica. A máquina de ano 
e modelo 2019 possui peso operacio-
nal de 21.090 quilos e potência liquida 
de 164HP. O valor é de R$414.000,00 e 
será adquirida através de recursos cap-
tados dentro do Ministério da Agricul-
tura. Participaram do ato o secretário da 
Administração, Altemar Rech; diretor de 
Projetos; Flamir Schneider, representan-
te da Comissão de Licitação Rose Ben-

der; e o senhor Moacir Fritsch represen-
tante consultor da empresa Distribuido-
ra Meridional de Motores Cummins S.A.

 Segundo Ravanello, esta iniciativa faz 
parte de um grande processo de moder-
nização na frota na Secretária de Obras. 
“Precisamos dar condições aos profis-
sionais da Secretaria para realização de 
suas atividades, com o auxílio no deslo-
camento das equipes e apoio nas ações 
desenvolvidas e aumentar a efetividade 
no atendimento da população”, comple-
tou o prefeito.

Secretaria de Obras contará com nova escavadeira hidráulica
DIVULGAÇÃO

uma 
campanha
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Hospital São João Evangelista de Sobradinho 
encaminha nota de esclarecimento
A Associação Cultu-

ra, Recreativa e Be-
neficente São Marcos, 
mantenedora do Hos-
pital São João Evange-
lista, Unidade II, enca-
minhou ao jornal Ga-
zeta da Serra, duran-
te esta semana, uma 
nota de esclarecimen-
to a respeito das decla-
rações feitas pelo “can-
didato a candidato” Jor-
ge Pohlmann (PP), da 
última sexta-feira, 7. 
No documento, cons-
ta que: “Este editorial 
apresenta um dos pos-
síveis candidatos a can-
didatos, o senhor Jorge 
Pohlmann (PP), como 
o próprio se refere,  o 
qual apresenta alguns 
fatos que, ainda segun-
do ele, são de respon-
sabilidade da atual ges-
tão municipal. ‘Eu tam-
bém lamento a forma 
com que o governo vem 

olhando para as ques-
tões na área da saúde, 
pois há uma insatisfa-
ção muito grandee m 
relação ao atendimento 
do plantão 24 horas.  É  
precário o atendimen-
to. É precária a manei-
ra como as pessoas es-
tão sendo atendidas´.  O 
Hospital São João Evan-
gelista que presta este 
serviço de plantão 24 
horas entende que não 
está imune às críticas, 
mas não pode deixar 
ver o esforço árduo de 
sua equipe de aproxi-
madamente 50 funcio-
nários e dez médicos 
ser tratado como aten-
dimento precário. Este 
PA, como é carinhosa-
mente chamado, aten-
de em média 650 pes-
soas todos os meses, 
chegando a atingir 900 
pessoas mês no final do 
ano passado e o faz a 

mais de dois anos inin-
terruptamente.

 O PA, como o nome 
sugere, é o serviço de 
ATENDIMENTO AMBU-
LATORIAL EMERGEN-
CIAL e a principal “por-
ta de entrada” para in-
ternações hospitalares 
SUS de Sobradinho e 
demais municípios da 
região Centro Serra, in-
clusive no que se refere 
ao atendimento de ges-
tantes.

Este serviço só é pos-
sível graças ao aporte 
financeiro das Admi-
nistrações Públicas dos 
Municípios de SOBRA-
DINHO, IBARAMA, PAS-
SA SETE e LAGOA BO-
NITA DO SUL, os quais 
compram este serviço 
através do Consórcio 
intermunicipal Vale do 
Jacuí. Cito nominalmen-
te éster municípios, 
para demonstrar nos-

sa forma apartidária de 
gestão, pois somos uma 
entidade FILANTRÓPI-
CA, antes de tudo.

Porém é imprescin-
dível e moralmente ne-
cessário, que se faça o 
devido reconhecimen-
to do esforço com que 
os gestores municipais 
das cidades acima cita-
das, tem empenhado na 
melhora gradual e con-
tínua, juntamente com 

a qualificação de nossa 
equipe técnica, na bus-
ca por um atendimen-
to digno e resolutivo da 
saúde dos seus muníci-
pes, deixando por ve-
zes de atender outras 
demandas municipais 
bastante importantes e 
até mais populares.

Não cremos porém 
em má fé ou outro con-
ceito pejorativo na fala 
que acusa transcreve-

mos, apenas talvez, de-
sinformação.  E para 
isso, nos colocamos a 
disposição de todos “os 
candidatos a candida-
to” e da população em 
geral,  para qualquer 
esclarrecimento, recla-
mação ou sugestão, que 
nos leve a um melhor 
atendimento as pessoas 
que mais precisam dos 
serviços por nós pres-
tados.”

DIVULGAÇÃO
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SEGREDO INFORMA
CAMPANHA DE COLETA DE LIXO ELETRÔNICO

DE 24 A 28 DE JUNHO
O QUE PODE SER COLETADO?

Peças de computadores - Televisores - Aparelhos de som e DVDs - Geladeiras e micro-ondas
Secador de cabelo - Extensões de luz - Jarras elétricas - Suporte de lâmpadas
Aparelho de telefone - Cabos em geral - Fogão a gás - Batedeiras - Torradeira 

Liquidi�icador - Impressoras - Cafeteira - Rádios

IMPORTANTE: Pilhas, baterias de celulares e lâmpadas também serão coletados, 
mas precisam estar devidamente embaladas.

PONTOS DE COLETA: Escolas Municipais e Estaduas, CRAS e Almoxarifado da Prefeitura

NÃO FAÇA SEGREDO DESTA IDEIA. COLABORE E AVISE SEUS AMIGOS!

Diretora da Escola Catarina Bridi fala sobre o novo Ensino Médio
A diretora da Esco-

la Municipal de Ensino 
Médio Catarina Bridi, de 
Ibarama, Patrícia Olivier 
Bernardi esteve no Pro-
grama Giro Regional da 
Rádio Gazeta FM desta 
quarta-feira, 12, comen-

tando sobre o novo Ensi-
no Médio, que tem como 
novidade o caderno de 
chamada online, Patrícia 
comenta. “É interessan-
te, basta clicar no nome 
do aluno para aparecer 
a ficha completa do mes-

mo, inclusive todas já es-
tão com fotos dos alu-
nos”, ressaltou.

O novo ensino tam-
bém conta com uma am-
pliação da carga horária 
de 2400 para 3000 ho-
ras. A novidade seria um 

bloco de itinerários for-
mativos, que são oficinas 
e projetos que o aluno 
pode escolher, Patrícia 
ressalta. “Já é uma prepa-
ração para quando o alu-
no sair do ensino médio, 
ter uma noção e embasa-

mento para a faculdade, 
mercado de trabalho ou 
curso técnico”. Finalizou.

A implantação do 
novo sistema se dá pre-
sente com base em vá-
rios índices de reprova-
ção, abandono e evasão 
escolar, principalmente 
nos primeiros anos do 
ensino médio.

Patrícia ressalta ainda 
a importância do ques-
tionário presente em 
portal.educacao.rs.gov.
br/novo-ensino-medio, 
e apela para que todos 
que tiverem acesso, pos-
sam completar o mesmo, 
com a finalidade de dar 
rumo à montagem dos 
blocos itinerários.

>> Patrícia Olivier Bernardi

RAPHAEL CAPELARI

IBARAMA

Secretário comenta sobre fechamento de empresas
>> SOBRADINHO   Idelfonso Barbosa destaca que a proprietária de imóveis no entorno 
da Loja Colombo teria dado um prazo breve para os lojistas desocuparem a área

O secretário de In-
dústria, Comércio 

e Serviços de Sobradi-
nho, Idelfonso Barbo-
sa, participou do pro-
grama Giro Regional 
da Rádio Gazeta FM na 
manhã desta segunda-
-feira, 10. Comentan-
do sobre o assunto re-
ferente ao fechamen-
to de empresas em 

Sobradinho, Barbosa 
destacou que a pro-
prietária dos imóveis 
entorno da Loja Co-
lombo teria dado um 
prazo curto para os lo-
jistas desocuparem a 
área, portanto seria as-
sunto particular, e que 
não diz respeito à ad-
ministração.

Quando perguntado 

sobre o plano de de-
senvolvimento muni-
cipal e se teria inves-
timento suficiente na 
secretaria, Idelfonso 
destacou: “Nunca tere-
mos investimentos su-
ficientes na secretaria 
de Indústria, Comércio 
e Serviços, como nunca 
teremos na Educação, 
na Saúde, na secretaria 

de Obras  e Assistência 
Social também, porque 
levantamos impostos 
aqui, eles viajam para 
Brasília e o que retor-
na é 50%, 25% desti-
nados ao Estado e 25% 
para o município, que 
é o último que recebe 
a fatia, por isso a im-
portância de emendas 
parlamentares”, disse. 

RAPHAEL CAPELARI

>> Idelfonso esteve no Giro Regional da última segundaMunicípios são contemplados 
com equipamentos para 

construção de poços artesianos
Em reunião realizada no Gabinete do 

deputado Adolfo Brito, na quinta-feira, 
6, esteve o diretor de saneamento da 
Secretaria Estadual de Obras e Habita-
ção do RS, Neorildo Dassi. Na oportuni-
dade, o responsável pela pasta, confir-
mou  a disponibilidade de equipamen-
tos para construção de poços artesia-
nos, em municípios da região.

Entre os  municípios do Centro Ser-
ra estão Arroio do Tigre, nas localida-

des Linha Floresta, Sítio Alto e Sítio Bai-
xo. Em Sobradinho, as obras serão exe-
cutadas em Campo da Aviação e Gran-
ja do Silêncio. Para Passa Sete também 
haveram obras em Linha Brasil, Linha 
dos Macedos e Campo de Sobradinho.

As cidades serão comunicadas do 
roteiro de atendimento de cada uma. 
A prioridade segue para as atingidas 
pela estiagem, em locais onde há esco-
las e postos de saúde.

DIVULGAÇÃO

>> Audiência importante realizada na Secretaria de Obras, com o Prefeito Marciano, o 
Prefeito Bertino Rech, com o Deputado Adolfo Brito
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Programa Saúde na Escola retoma 
atividades no município de Sobradinho

As professoras das Escolas Municipais de 
Educação Básica – EMEBs, Joelma Vieira, Elia-
ne Tavares, Daniela Pereira, Luciana Ceolin, Va-
nise Centa, Anilda Dorneles, Rosania de Mou-
ra e Aline Rosa, que integram a Colmeia do Sa-
ber, se reuniram com a coordenadora Catiele 
Bonelli. Em pauta, o planejamento e a organi-
zação das reuniões que ocorrerão nos dias 18 
e 19 de junho, às 18 horas, na Câmara de Ve-

readores, com o tema “Os professores do sé-
culo 21”. 

A Colmeia do Saber é um grupo de estudos 
formado por professores do Ensino Funda-
mental, que são coordenados pelas assessoras 
do Programa A União faz a Vida – PUFV. As pro-
fessoras da Colmeia são as responsáveis por 
repassar as informações para os demais pro-
fissionais das sete escolas da rede municipal.

O programa Saúde na 
Escola - PSE desen-

volvido através de uma 
parceria entre os profis-
sionais de saúde e educa-
ção do Município de So-
bradinho retomou suas 
atividades em 2019, tra-
zendo algumas novida-
des, dentre elas a inclu-
são das Escolas Munici-
pais de Educação Infantil 
- EMEIs nas suas ativida-
des, que até então eram 
voltadas apenas para os 
anos iniciais das Escolas 
de Educação Básica. 

Os  organizadores 
adiantam que algumas 
ações já começaram a 
ser desenvolvidas nas 

escolas, como avaliação 
odontológica e escova-
ção supervisionada, ve-
rificação da situação va-
cinal e antropometria, 
além das atividades vol-
tadas ao combate ao 
mosquito Aedes Aegypti, 
cultura de paz, cidadania 
e direitos humanos, pre-
venção da violência, do 
consumo de álcool e ou-
tras drogas, saúde sexu-
al, entre outros.

Outra novidade des-
te ano foi à ampliação 
do PSE com a adesão ao 
Programa Crescer Sau-
dável, que tem como ob-
jetivo a prevenção, con-
trole e tratamento da 

obesidade infantil.  Jun-
tamente com as ativida-
des já programadas, o 
Programa Crescer Sau-
dável define as ações 
que serão executadas de 
acordo com quatro ei-
xos prioritários: vigilân-
cia nutricional, promo-
ção da alimentação ade-
quada e saudável, incen-
tivo às práticas corporais 
e atividade física e ações 
voltadas para oferta de 
cuidados para crianças 
que apresentam exces-
so de peso.              

No final do mês de ju-
nho, o Grupo de Traba-
lho Intersetorial (GTI) 
irá se reunir para discu-

tir e desenvolver as de-
mais ações pertinentes 
ao programa, que serão 
realizadas no próximo 

semestre, além das ati-
vidades obrigatórias do 
Programa, o grupo deci-
diu incluir ações de cons-

cientização sobre o sui-
cídio e a automutilação, 
voltada ao público ado-
lescente e aos pais. 

A rede de proteção 
formada pelas equipes 
diretivas das Escolas Mu-
nicipais de Educação Bá-
sica, Secretarias Muni-
cipais de Educação, de 
Saúde e de Assistência 
Social, APAE, Conselho 
Tutelar e projetos so-
ciais, estiveram reunidos 
no dia 06 de junho, na 
Escola Seomar Mainardi.

Na ocasião, foi feito 
um levantamento dos ca-
sos das crianças e ado-

lescentes que enfrentam 
problemas de evasão es-
colar, indisciplina, vio-
lência, dificuldades de 
aprendizagem e são en-
caminhados para aten-
dimento através desta 
equipe multidisciplinar. 
Durante o encontro tam-
bém foram listados no-
vos casos e avaliados os 
resultados dos encami-
nhamentos feitos no pri-
meiro semestre do ano. 

O grupo se reúne men-

salmente, com o objeti-
vo de fortalecer o traba-
lho intersetorial, visando 
diminuir distinções de 
papeis existentes entre 
os profissionais envol-
vidos, a fim de que cada 
um possa fazer o melhor 
uso possível de seus sa-
beres e auxiliar a escola 
na resolução de proble-
mas. A próxima reunião 
será no dia 18 de julho, 
na Escola Dr. Adolpho Se-
bastiany.

Ocorreu na quinta-fei-
ra, 6, na sala de reuni-
ões da Prefeitura de So-
bradinho, uma reunião 
de discussão da Semana 
de Ação Mundial 2019, 
que ocorreu de 2 a 9 de 
junho, com o tema “Edu-
cação: já tenho um Pla-
no! Precisamos falar do 
PNE”.

Na oportunidade, a 
coordenadora do Fó-
rum Municipal de Edu-
cação, Catiele Bonelli e 
a secretária do Conselho 
Municipal de Educação – 
CME, Fabiane Limberger, 
explanaram sobre as 20 
metas do Plano Nacio-
nal de Educação – PNE, 
apresentaram a avalia-
ção das metas, destacan-
do os pontos que já fo-

ram cumpridos.
Ainda em reunião, fo-

ram apresentadas as in-
dicações para membros 
do Fórum Municipal de 
Educação, oportunida-
de em que os indicados 
presentes se colocaram 
à disposição do órgão, 
sendo que alguns mem-
bros ainda serão desig-

nados pelos segmentos.
Ficou acertado que 

em breve será agenda-
da uma reunião para 
planejar ações de mo-
nitoramento e avalia-
ção do Plano Municipal 
de Educação e para tra-
tar da audiência pública 
que ocorrerá no mês de 
outubro próximo.

Reunião marca discussão 
sobre Ação Mundial 2019

Levantamento sobre problemas com alunos 
na escola é tema de reunião com entidades

Profissionais responsáveis pela Colmeia do 
Saber se reúnem com coordenadora do projeto
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O patrono da 24ª Fei-
ra do Livro de Sobra-
dinho será o escritor e 
consultor de Turismo e 
Hotelaria, Índio Cândi-
do. Conforme a Secreta-
ria de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Despor-
to, é uma grande hon-
ra para Sobradinho ter 
uma personalidade tão 
conhecida e renomada 
como patrono da Fei-
ra. Já o Escritor Convi-
dado Especial, será Edi-
son Botelho Silva Junior, 
escritor, poeta e profes-
sor do Curso de Direito 
da UNISC. 

A Feira do Livro 2019 
vai ocorrer de 8 a 10 de 

novembro, na Praça 3 de 
Dezembro, com uma va-
riada programação, que 
já está sendo elabora-
da  pelo Departamen-
to de Cultura e Turismo 
em parceria com o Con-
selho Municipal de Po-

litica Cultural. A inten-
ção dos organizadores é 
envolver a comunidade 
na Feira do Livro, crian-
do um ambiente diver-
sificado e agradável em 
prol da cultura, da arte 
e do incentivo à leitura.

Definido o Patrono da Feira 
do Livro 2019 de Sobradinho

A coordenadora peda-
gógica do Trânsito, Rosa-
nia de Moura se reuniu 
terça-feira, 4, com as su-
pervisoras das sete Es-
colas Municipais de Edu-
cação Básica de Sobra-
dinho, para planejar as 
ações de educação para 
o trânsito, a serem de-

senvolvidas nas escolas 
no decorrer do ano leti-
vo. Dentre as atividades, 
serão promovidas pa-
lestras, teatro, quiz do 
conhecimento, produ-
ção de textos e demais 
ações que irão se con-
cretizar no decorrer do 
ano. Na oportunidade, 

foram entregues mate-
riais didáticos para se-
rem trabalhados em sala 
de aula. A Semana Nacio-
nal do Trânsito é come-
morada anualmente en-
tre os dias 18 e 25 de se-
tembro. Este ano o tema 
será “No trânsito o sen-
tido é a vida”.

A Escola Municipal 
de Educação Básica Ge-
ralcino Dornelles, de Li-
nha Quinca, recebeu no 
dia 5 de junho, a visi-
ta dos representantes 
da Winrock Internacio-
nal e da Empresa JTI, 
parceiros do Programa 
ARISE. Na ocasião hou-
ve a integração entre 
a comunidade escolar 
e equipe diretiva com 
os visitantes, que vie-
ram da Suíça e de Wa-
shington.

Na oportunidade, foi 

gravado um documen-
tário sobre os objetivos 
e o desenvolvimento do 
Programa ARISE na Es-
cola, que atualmente 

conta com a Oficina de 
Informática, ministra-
da pela professora Vani-
se Centa, atendendo em 
média 12 alunos.

A Administração Mu-
nicipal de Sobradi-

nho esteve vistoriando 
as obras de pavimenta-
ção das ruas Edmundo 
Weber, Francisco Cardo-
so, Olivio Furlan e Sadi 
Sirena, no Bairro Pinhal; 
Construção do muro, re-
forma e ampliação do 
prédio do CRAS “Nascer 
do Sol”, no Bairro Vera 
Cruz, onde estão sendo 
investidos R$ 250.000,00 
liberados pelo Ministé-
rio do Desenvolvimento 
Social, através do depu-
tado federal Osmar Ter-
ra. Também acompanha-
ram os serviços de fe-
chamento e construção 
de banheiros na Quadra 
Coberta do Bairro União, 
onde estão sendo aplica-
dos R$ 82.575,00, oriun-
dos de emenda parla-
mentar do senador Luis 
Carlos Heinze. Ainda es-
tiveram em Campo da 

Aviação acompanhando 
as obras de fechamento 
da Quadra Coberta, em 
parceria com a comuni-
dade, onde a Prefeitura 
está custeando a mão-
-de-obra, no valor de R$ 
7.500,00. Também acom-
panharam os serviços de 
terraplenagem do terre-
no ao lado da APAE, para 
posterior construção de 
uma Quadra Coberta, no 
valor de R$ 300.000,00 
provenientes de emenda 
parlamentar do deputa-
do federal Alceu Moreira.

A Prefeitura destaca 
que muitas obras ainda 
vão iniciar neste ano, tor-
nando Sobradinho cada 
vez mais, uma referên-
cia na Região. Inclusive 
já foi cadastrado o pro-
jeto para calçamento de 
mais 21 ruas no municí-
pio, devendo zerar o nú-
mero de vias sem pavi-
mentação na cidade. 

Administração realiza vistoria em 
obras de pavimentação no município

Escola Geralcino Dornelles recebe 
comitiva da Suécia e Washington

Coordenadora pedagógica e supervisoras de escolas 
municipais planejam ações de educação para o trânsito
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Colégio Sagrado Coração de Jesus 
realiza campanha “ Doadores de Amor”
Neste primeiro tri-

mestre letivo, os alu-
nos do 6º ano lançaram 
uma campanha chama-
da “ Doadores de Amor 
“. Desde a educação in-
fantil da instituição, os 
alunos são incentivados 

a participar. A Campanha 
arrecadou uma grande 
quantidade de doações, 
entre elas, muitos cal-
çados,  roupas e cober-
tores. 

Num primeiro mo-
mento, no final do mês 

de maio, representan-
tes de 13 famílias ca-
rentes, apresentadas 
por alunos e funcioná-
rios do colégio, foram 
até o Sagrado e pude-
ram entre as doações, 
escolher e levar o que 
seria útil para toda a 
sua família. Alguns alu-
nos e a professora de 
Ensino religioso Marile-
ne, receberam e acom-
panharam estas famí-
lias demonstrando afe-
to e respeito.

Na segunda-feira, 2, 
os alunos do  6º ao 9º 
anos e do Curso Nor-
mal, acompanhados por 
professores, juntamen-
te com a vice diretora 
Irmã Noêmia, visitaram 
a Casa do Âmparo Lar 
do Idoso, em Salto do 
Jacuí. Todos foram re-
cebido com muito cari-
nho pelos profissionais 
do local. 

A mais de 4 anos es-
tas visitas anuais são 
realizadas. O professor 
Mateus Costa, realizou 
juntamente com alunos, 
uma apresentação to-
cando e cantando várias 
músicas, acompanha-
dos de flautas e violões.

Neste dia, foram en-

tregues parte dos do-
nativos arrecadados du-
rante a campanha em 
que os alunos e seus fa-
miliares contribuíram 
com as doações. Entre 
estes donativos, tam-
bém fez parte a entre-
ga de uma TV 40 pole-
gadas nova, que toda es-
cola conseguiu adquirir, 
através das moedas jun-
tadas numa caixa, desde 
a última visita realizada 
no ano de 2018, no qual 
foi constatada a neces-
sidade da mesma. Para 
esta compra, os alunos 
puderam contar com a 
ajuda de um grupo par-
ceiro de pais e do Lions 
Clube de Sobradinho. 

Foi uma tarde grati-

ficante para os adoles-
centes e jovens, que re-
ceberam o reconheci-
mento, pela ação rea-
lizada. Segundo a dire-
tora do Colégio Liliane  
Seitenfus esta e muitas 
outras campanhas são 
desenvolvidas ao longo 

do ano letivo. É como o 
Papa Francisco diz: “A 
nossa revolução passa 
sempre pela ternura, 
pela alegria que sempre 
se torna proximidade e 
compaixão, e nos leva 
a envolver e a servir, à 
vida dos outros”.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Válidas até sábado, 15 de junho.

CONFIRA NOSSAS SUPER OFERTAS

Neste dia 20 de junho, feriado de Corphus Christi, 
os Supermercados Cotriel estarão fechados.

CARNE BOV. 1ª C/OSSO EXCETO CHULETA, KG R$ 20,99

COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG R$ 7,29

CERVEJA KAISER, LT.473ML R$ 2,49

REFRIGERANTE SPRITE, FR.2L R$ 4,99

ABACATE, KG R$ 3,99

ABACAXI, UN. R$ 3,99

BATATA BRANCA, KG R$ 3,49

BATATA ROSA, KG R$ 3,99

AMEIXA IMPORTADA, KG R$ 9,99

CHUCHU, KG R$ 1,49

KIWI IMPORTADO, KG R$ 8,99

BERGAMOTA PONKAN, KG R$ 1,39

LARANJA UMBIGO NACIONAL, KG R$ 2,49

MAÇÃ ARGENTINA, KG R$ 8,29

MAÇÃ GALA GRANDE, KG R$ 3,89

MAMÃO FORMOSA, KG R$ 3,49

MANGA, KG R$ 4,79

MELÃO ESPANHOL, KG R$ 5,79

MORANGA CABOTIÁ, KG R$ 1,69

PINHÃO, KG R$ 8,99

TOMATE LONGA VIDA, KG R$ 5,98

UVA RED GLOBE, KG R$ 8,49

OVOS VERMELHOS, DÚZIA R$ 4,79

BATATA DOCE, KG R$ 1,89

COUVE CHINESA, UN. R$ 2,99

Na sexta-feira, dia 07, no trevo da ERS-531, entre Jacuizi-
nho e Tunas, ocorreu a manifestação pedindo asfaltamento 
entre os dois municípios. O trevo é o ponto de reinvindi-
cação da continuação do asfalto, que ligará os municípios. 
Os presentes saíram do município de Tunas, onde cerca 
de 220 veículos percorreram os cerca de 13 quilômetros 
até o trevo da ERS-531. No local, houve um ato de ma-
nifesto, reunindo as comunidades de Tunas e Jacuizinho, 
com a presença de cerca de 1.000 pessoas. A Cotriel foi 
representada pelo gerente da Unidade de Tunas, Cláudio 
Onir de Oliveira e os funcionários Andriéli Bressa , Adriano  
Scheninger e Lucas Schreiner.  

Cooperativa presente ao manifesto pró-asfaltamento de Jacuizinho a Tunas

Criada para desenvolver e compartilhar o conhecimento entre cooperativas agropecuárias, a Rede Técnica Co-
operativa (RTC) realizou dias 5, 6 e 7 de junho em Gramado sua primeira jornada técnica. Palestrantes nacionais 
como o pesquisador da Embrapa Soja Alexandre Nepomuceno, o consultor da Agroconsult André Pessoa e o 
professor da Esalq/USP Paulo Sentelhas. O  executivo da IBM Guilherme Novaes Procópio de Araújo, debateu os 
caminhos da inovação tecnológica no campo. O objetivo foi 
reunir as direções e departamentos técnicos  para debater 
assuntos essenciais que assegurem desempenho inovador 
de mercado e ajudem a trilhar o futuro do movimento coo-
perativista. A cooperativa foi representada pelo presidente, 
Leocezar Nicolini assessor de grãos e fomento, Cristiano 

Corazza, o gerente 
de insumos, Amaril-
do Provensi e técni-
cos e agrônomos de 
algumas Unidades.

Cotriel presente na 1ª Jornada da Rede Técnica Cooperativa

Rei da Economia, o segredo da boa compra!
É com grande satisfa-

ção que a Rei da Economia 
inaugurou sua loja em Ar-
roio do Tigre no dia 31 de 
maio, tendo como objeti-
vo oferecer as melhores 
opções em calçar e vestir, 
com preços e condições 
de pagamento facilitadas. 

A equipe da Rei da Eco-
nomia espera ansiosa 
para apresentar toda a li-
nha de produtos a você. 
São diversos modelos de 

tênis, botas, sandálias, e 
muitos outros calçados 
das melhores marcas com 
preços super especiais. 
Além disso, para o inver-
no, conta com ampla li-
nha de blusas e casacos 
para te aquecer nos dias 
mais frios. 

E o melhor de tudo, se 
você já cliente da AT Con-
fecções e Panos, tem ca-
dastro pré-aprovado na 
loja. Basta comparecer a 

Rei da Economia, apro-
var seu cadastro e ter as 
excelentes condições que 
só encontra nas lojas Rei 
da Economia e AT Confec-
ções e Panos.

Se ainda não conhece a 
nova loja, vá conhecer. São 
muitas novidades em cal-
çar e vestir em um amplo 
espaço com uma enorme 
variedade de produtos. 

Rei da Economia, o se-
gredo da boa compra!
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Igreja Matriz Sagrada Família festeja 100 
anos de lançamento da Pedra Fundamental
No domingo, 2, a Igre-

ja Matriz Sagrada 
Família celebrou seus 
100 anos com uma bo-
nita festa. Na oportuni-
dade, foram homena-
geados os pioneiros, na 
construção deste tem-
plo Sagrado. Foram lem-
brados também, todos os 
presidentes do Conselho 
Paroquial, neste um sé-
culo de caminhada.

Dentro da programa-
ção ocorreu uma alvo-
rada festiva, missa com 
a participação de todos 
os homenageados, fa-
miliares e comunidades 
que fazem parte da Pa-
róquia e povo em geral. 
Ao meio-dia foi servido 
um delicioso almoço e à 
tarde reunião dançante, 
animada pelo Quarteto 
Musical.

As ações e trabalhos 
desenvolvidos em rela-
ção ao meio ambiente, 
pelo Colégio sagrado Co-
ração de Jesus, não são 
realizados apenas nesta 
época, mas ao longo do 
ano letivo. Algumas ati-
vidades dos anos iniciais 
e educação infantil que 
podem ser citadas são: o 
estudo dos biomas e ti-
pos de solo e sua degra-
dação. Outros dos assun-
tos tratados são: explora-
ção e preservação de re-
cursos naturais, o plan-
tio de flores e árvores, a 
manutenção e conserva-
ção de canteiros, o plan-
tio de sementes, aprovei-
tando para estudar a ger-
minação das plantas e os 
princípios da carta da ter-
ra, fundamentais para a 
construção de uma socie-
dade sustentável. 

Os alunos dos anos fi-

nais do Ensino Funda-
mental e do Curso Nor-
mal (magistério), tam-
bém estão realizando 
ações ambientais com o 
tema: “Temos que apren-
der a existir sem des-
truir”. Entre elas estão o 
#Trashtag Challenge (De-
safio Mundial do Lixo), o 
plantio de mudas de flo-
res e árvores, atividades 
de reutilização e recicla-
gem, arrecadação de tam-
pinhas plásticas, em par-
ceria com o Rotary Inter-
nacional de Sobradinho 
e o “bombardeio verde”. 
O mesmo é uma mode-
lagem de bolinhas de ar-
gila com sementes de ár-
vores frutíferas e girassol, 
que são distribuídas en-
tre todos os alunos e dis-
seminadas na natureza. 
Os impactos ambientais 
também são debatidos 
por serem causados pelo 

consumismo, que a cada 
dia vêm aumentando. 

No pátio da escola, os 
alunos construíram va-
sos de pneus e fazem a 
manutenção e conserva-
ção. Placas com frases so-
bre o cuidado com o meio 

ambiente, também foram 
feitas. 

A escola que é pauta-
da com princípios de São 
Francisco de Assis, tam-
bém é protetora da natu-
reza, animais e proteção 
do Planeta.

Ações alusivas à Semana do Meio Ambiente 
são realizada no Sagrado Coração de Jesus

DIVULGAÇÃO
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Após perder em casa, AES busca 
pontos em Frederico Westphalen
>> LIGA GAÚCHA 2   A parti da foi transferida para essa sexta-feira, 14

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Joel Engel apresenta projeto humanitário 
a representantes de governos africanos
O líder do Projeto Daniel esteve na cerimônia de 

encerramento da Semana da África, na Câmara de 
Comércio Afro-Brasileira.

O Dia da África, comemorado em 25 de maio, resultou em aproximação en-
tre brasileiros e africanos. O potencial do continente foi destacado na terça-feira 
(28) pela Câmara de Comércio Árabe-Brasileira, em São Paulo, na cerimônia 
de encerramento da Semana da África. A Câmara de Comércio Afro-Brasileira 
(Afrochamber) atua em 10 países da Liga Árabe na África. A Liga compreende 
22 países, como o Egito, que apoiou o evento através do Escritório Econômico 
e Comercial do Egito em São Paulo. A convite da Embaixada do Egito, o líder 
do Projeto Daniel, Joel Engel, também esteve presente na cerimônia para se 
aproximar dos representantes de governos africanos. Entre eles estavam o 
cônsul egípcio, Mohamed Elkhatib, o presidente da Afrochamber, Rui Mucaje, 
o vice-presidente de Relações Internacionais da Câmara Árabe, embaixador Os-
mar Chohfi , o cônsul-geral dos Emirados Árabes Unidos em São Paulo, Ibrahim 
Salem Alalawi e representantes de países como Namíbia, Gabão e Lituânia.

Segundo a assessoria de Joel Engel, ele apresentou o trabalho humanitário 
desenvolvido com crianças em estado de orfandade através do Projeto Daniel 
na África. Os representantes africanos manifestaram apoio à iniciativa brasileira, 
que tem atendido necessidades básicas de comunidades africanas carentes. “Eu 
estou muito feliz pela oportunidade de estar conectado aos ofi ciais das nações 
africanas, que puderam conhecer melhor nosso projeto humanitário. Com essa 
aproximação, podemos fortalecer os laços econômicos e sociais entre os países”, 
destacou Joel Engel.

Segundo a Agência de Notícias Brasil-Árabe (ANBA), Chohfi  destacou a im-
portância do evento devido aos “vínculos íntimos” entre Brasil e África. “A maio-
ria da população brasileira tem origem africana. Além destes vínculos humanos, 
o Brasil conseguiu desenvolver nas últimas décadas com a África uma relação de 
grande proveito mútuo. O comércio e cooperação econômica e técnica com a 
África é signifi cativa na política externa brasileira tradicionalmente”, pontuou o 
embaixador. O cônsul Elkhatib afi rmou que a Semana fomentou oportunidades 
para a África nas áreas de turismo, economia e investimentos. “Há muitas coisas 
entre a África e o Brasil e por isso é necessário celebrar o Dia da África. Para mim 
especialmente, porque o Egito está na presidência da União Africana. A Câmara 
Árabe representa 22 países, incluindo todos os países árabes na África, como 
o Egito. Temos uma parceria grande entre o Escritório do Egito e a Câmara e 
agradecemos a Câmara pela colaboração e o convite para fazer o encerramento 
da Semana da África”, concluiu Elkhatib..

A equipe adulta de 
futsal da Associação 

Esportiva Sobradinho 
(AES), perdeu em seu 
primeiro jogo pelo es-
tadual de futsal na Liga 
Gaúcha 2, na noite deste 
sábado, 8, diante o seu 

torcedor. A equipe per-
deu por 4 a 2, do time do 
Cometa de Rodeio Boni-
to. Pelo lado do Cometa, 
os gols foram marcados 
por Daniel, Grilo, Andrei 
e Jean. Já pela AES, Gão e 
Léo fizeram os gols.

A Associação jogou 
bem, porém o adversá-
rio sobrepujou o time 
da casa com uma equi-

pe experiente e numa 
noite inspirada do golei-
ro. A Associação perdeu, 
portanto, sua invencibi-
lidade dentro do Giná-
sio Castelão. Com a der-
rota a equipe do técnico 
Paulo Roberto Boff des-
ceu na tabela e termina 
a sétima rodada na déci-
ma colocação com sete 
pontos.

“O jogo é feito de opor-
tunidades, é com os er-
ros que iremos apren-
der. Agora é colocar a ca-
beça no lugar, para bus-
car pontos fora de casa”, 
comentou o ala Thia-
guinho. Boff ressaltou a 
noite brilhante do golei-
ro adversário. “Tivemos 
volume de jogo, corre-

mos o risco e agora te-
mos que buscar pontos 
fora de casa”, finalizou o 
treinador.

O próximo confronto 
da Associação Esporti-
va Sobradinho foi anteci-
pado para essa sexta-fei-
ra, dia 14 de junho, con-
tra a equipe do Guarani 
em Frederico Westpha-
len. A partida está mar-
cada para as 20 horas, 
com transmissão ao vivo 
da Rádio Gazeta FM 98.1.

Sub-20
No último domingo, 9, 

pelo campeonato esta-
dual categoria sub-20, a 
Associação Esportiva So-
bradinho perdeu para a 
forte equipe da ACBF de 

Carlos Barbosa no Giná-
sio Castelão. O time foi 
derrotado pelo placar 
de 6 a 1, em jogo válido 
pela segunda rodada do 
estadual.

A Associação Sobra-
dinho perdeu na estreia 
jogando contra a equipe 

de Casca, fora de casa. O 
placar dessa partida foi 
de 3 a 1. O terceiro com-
promisso do time é nova-
mente no Ginásio Caste-
lão contra o Bella Futsal 
de Caxias do Sul. A par-
tida está marcada para o 
dia 30 de junho.

Raphael Capelari
capelari@gazetadaserra.com.br

25 de julho sub-13 e 
Sub-15 jogam neste 
domingo em Marau

A categoria sub-15 do 
25 de Julho enfrentou na 
tarde do último sábado, 
8, a forte equipe da ASIF 
de Ibirubá, em Arroio do 
Tigre. Num jogo emocio-
nante no Ginásio Tigrão, 
a partida terminou em-
patada pelo placar de 4 
a 4. O time termina a ro-
dada na segunda coloca-
ção com quatro pontos.

O próximo jogo pelo 
estadual da Liga Gaú-
cha de categoria de base 
sub13/15, será neste do-
mingo, 16, contra a equi-
pe da AMF em Marau. Os 
jogos ocorrem a partir 

das 16 horas. O sub-13 
está na última colocação 
com apenas um ponto na 
competição. O time ad-
versário é a líder da cha-
ve com três pontos.

Copa IMX
No último domingo, 

9, a escolinha do 25 de 
Julho recebeu a Korpus 
Futsal de Candelária pela 
Copa IMX no Ginásio Ti-
grão. Os jogos começa-
ram as 8h30 com os con-
frontos do sub-7 ao sub-
15. Em nove partidas, 
quatro vitórias para cada 
equipe e um empate.

DIVULGAÇÃO

FOTO: BANCO DE IMAGENS/GAZETA DA SERRA



Gazeta da Serra 11Sexta-feira I 14 I Junho I 2019Opinião

Letras & Fatos

Dona Eda, a praça e eu

>> EDA PICCININ BRIDI
edabridi@yahoo.com.br

Propriedade da 
Gazeta do Sul S.A.
CNPJ 95.424.834/0002-11

Gazeta da Serra

Praça 3 de dezembro, 56 - 2° andar
Cx. Postal 41- 96900-000 - Sobradinho-RS
Fone - (51) 3742-1975

E-mails:
publicidade@gazetadaserra.com.br
assinaturas@gazetadaserra.com.br
reportagem@gazetadaserra.com.br
gerencia@gazetadaserra.com.br

Sucursal Arroio do Tigre
Gisele Machado
Rua Capitão 
Paulino Billig, 155
Sala 1
Fone/Fax: (51) 3747-1321

Impresso nas oficinas 
da Gazeta do Sul
Rua Ramiro Barcelos, 1206
Santa Cruz do Sul - RS
Fone - (51) 3715-7887

Representante para todo o Brasil
Dios Vieira Representações Ltda. Fone (51) 3272.9595. - Porto Alegre

FILIADO À ADJORI

Flávio Falleiro
Diretor Geral

Laerson Rigon
Editor e Gerente

Marcelo Furlan
Depto. Financeiro

Emanuelle Dal Ri 
Chefe de Redação

Redação
Taiara Soldi
Raphael Capelari

Depto. Comercial
Vinícios Rech

Assinaturas
Cristian Dreher
Alexandre G. da Rosa

Edição às sextas-feiras
e terças-feiras
ASSINATURAS
Anual R$ 186,00
Semestral R$ 93,00

>> Para ver 
muita coisa 
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despregar os 
olhos de si 
mesmo.

Friedrich 
Nietzsche

Frase da 
semana

Fiquei surpreso, feliz e comovido quando minha vizinha 
de página na “Gazeta da Serra”, a dona Eda Bridi, que as-
sina a coluna à direita do “Leituras de Mundo”, mencio-
nou em seu texto na semana passada suas memórias refe-
rentes à Praça do Chafariz, em Santa Cruz do Sul. Com-
preenderia que dona Eda certamente conheceria esse espa-
ço público, a partir de visitas a essa cidade. Mas então per-
cebi que, mais do que conhecer a praça central, situada de-
fronte à icônica Catedral São João Batista, ela fazia parte 
das lembranças mais queridas de dona Eda. Ela estudara no 
Colégio das Irmãs, sempre presente nas fotos que se tira da 
Catedral, por estar localizado bem ao lado do templo. E, 
frequentando esse educandário, era natural que dona Eda 
também visse, em seu tempo de estudante, a praça impor-se 
no cenário urbano, com seu chafariz e com as belas árvores.

As considerações de dona Eda foram tecidas a partir de re-
ferência que a seção “Almanaque Gaúcho”, do jornal Zero 
Hora, assinada pelo jornalista e fotógrafo Ricardo Chaves, 
fez em uma das edições de maio. O texto referia a existência, 
em Santa Cruz, da Associação Amigos da Praça do Chafa-
riz (Apriz), salientando o empenho de um grupo de pessoas 
da comunidade dispostas a revitalizar ambientes da praça e 
a cuidarem dela, montando programação cultural e artística, 
e reforçando a importância e o papel da praça para a comu-
nidade. Então me dei conta da circularidade que se estabe-
lecia. Em Sobradinho, na “Gazeta da Serra”, dona Eda, mi-
nha vizinha de coluna semanal no jornal, demonstrava a sua 
alegria pela Apriz. Da qual sou... sócio fundador.

Aí está a magia da cultura, do envolvimento comunitá-
rio. No próximo dia 24 de junho fará três anos em que eu e 
um grupo de amigos, instigados pelo jornalista Luiz Henri-
que Kuhn, o Ike, colunista social da “Gazeta do Sul”, e pelo 

psicólogo e empresário 
Romeu Waechter, fun-
damos a Apriz. Reuni-
mo-nos no segundo piso 
do Quiosque da Praça, 
que, como o nome refe-
re, situa-se em uma das 
esquinas da Praça do 
Chafariz, e ali criamos 
uma entidade cujo pro-

pósito exclusivo seria... cuidar da praça. Ocorre que eu pró-
prio há muitos anos resido a poucos metros da praça, ten-
do nela uma extensão de minha rotina. A praça está oni-
presente em meu olhar, e para ela conduzem meus passos, 
nas caminhadas intermináveis pelas ruas e pelos ambientes 
públicos da cidade.

A Apriz ganhou foro legal, passou a ser ouvida por enti-
dades e autoridades, engajou-se na na promoção de apresen-
tações artísticas e culturais, e firmou convênio oficial com o 
Prefeitura. Hoje, congrega cerca de 60 lideranças públicas e 
privadas das mais variadas áreas. Todos tomadores de de-
cisão. Reuniões-almoços semanais acontecem todas as sex-
tas-feiras. Onde? No Quiosque, claro. No segundo piso 
do Quiosque, que ficou como a sede natural do grupo. Da 
mesa, durante o almoço, miramos pela ampla janela a Pra-
ça, o nosso único e querido assunto. Faça chuva, faça sol, 
lá estamos, em meio a tantos outros afazeres (num mun-
do em que todos têm tanto com o que se ocupar) pensando 
na praça, cuidando da praça. Na primeira diretoria, acabei 
escolhido como segundo secretário. Na segunda gestão, a 
atual, acabei alçado a secretário, nas duas ocasiões tendo 
como presidente o diretor de Cultura do município, Nasá-
rio Eliseu Bohnen.

A fim de divulgar a Apriz, fui encarregado de elaborar 
um folder para frisar os propósitos da entidade, e o que ela 
já tinha feito. Estruturei esse material junto com meu colega 
Sadraque Lenz Veiga. Foi um desses folders, por mim ela-
borado, que chegou às mãos de Ricardo Chaves, na Zero 
Hora. E que ele prontamente divulgou. E essa divulgação, 
vejam só, chamou a atenção de dona Eda, minha querida 
vizinha, e fez ela lembrar da Praça do Chafariz, ativando 
tantas memórias pessoais. A vida é ou não é mágica? Vale 
ou não vale a pena acreditar nas boas ações e empenhar-se 
em favor de melhorias comunitárias? Tenho certeza absolu-
ta, conhecendo-a, que dona Eda dirá comigo: vale!

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Uma matéria 
fez dona Eda Bridi 
lembrar da Praça 
do Chafariz, pela 
qual hoje zelo.”

 Meio ambiente: conscientização x sustentabilidade
No mês de junho, 5, co-

memora-se o Dia Mundial 
do Meio Ambiente. Uma for-
ma de comemorar esta data 
é manifestar o devido reco-
nhecimento pelo trabalho 
da Equipe da Emater. Esta 
é a razão de dedicarmos-lhe 
a coluna de hoje, trazendo 
as colocações de Adriano 
Dreher, Chefe do Escritório 
Municipal da Emater de So-
bradinho:

 “Precisamos de uma proposta voltada para a forma-
ção humana comprometida ambiental e socialmente jus-
ta que venha a construir saberes, reflexões e ações, con-
tribuindo com sua função social e sustentável ao planeta.

Diante do aumento populacional, a urbanização e o 
consumismo exagerado, o meio ambiente tem sido im-
pactado pela magnitude das atividades produtivas. As 
atividades humanas, dependentes dos recursos naturais 
(alimentação, acomodação, transporte, vestuário, com-
bustíveis) são cada vez mais intensas, tendo gerado gran-
de necessidade produtiva, com altos custos de produção 
e restrição de áreas agricultáveis. Neste sentido, é impres-
cindível a busca constante do uso consciente e harmôni-
co desses recursos naturais.

Conceitos vinculados à Agricultura Familiar remete a 
importância da convivência e observação entre homem e 
natureza. Sendo extremamente importante o resgate de 
conceitos de produção sustentável. 

  A conscientização da necessidade de produzir-
mos com responsabilidade ambiental, social e econômi-

ca está intimamente ligada a 
uma cultura educacional. Já 
a extensão rural oficial do 
Estado do Rio Grande do 
Sul tem a missão de incenti-
var o desenvolvimento rural 
sustentável, com ações cons-
tantes na busca de qualida-
de de vida, conservação do 
meio onde vivemos, incenti-
vo ao uso de práticas conser-
vacionistas, proteção de nas-

centes e matas ciliares, contato com o meio ambiente. 
Neste sentido, o escritório municipal da Emater Local, 

desenvolve periodicamente as caminhadas na “Nature-
za”, com o intuito de proporcionar ao público urbano 
contato com o meio rural, contemplação, reflexão, pre-
senciando in loco as ações antrópicas, em que se encon-
tra o meio natural (riachos, matas, lavouras...). O traba-
lho de conscientização do uso racional de insumos agrí-
colas, manejo adequado do solo, preservação ambien-
tal, reserva de água são constantes no dia a dia do tra-
balho da extensão rural.

Atividades com escolares, com oficinas, palestras, vi-
sitações visam despertar o interesse dos alunos quanto 
à questão ambiental, sensibilizar a postura de compro-
metimento e conscientização da importância de preser-
vação do meio no qual estamos inseridos, consolidan-
do os princípios de respeito ao meio ambiente e respon-
sabilidade social”. 

Adriano Jeferson Dreher
Chefe do Escritório Municipal da 
Emater – RS Ascar / Sobradinho - RS
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As manchetes 
em 16/6/1989

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: O sistema carcerário  clássico 
(engaiolar o preso) não dá certo há 5 mil anos. Muitos países já 
repensaram este sistema e o modificaram, visando não castigar 
o apenado, mas recuperá-lo para o convívio social e profissional. 
No Brasil as penitenciárias estão péssimas, com revoltas e 
mortes no presídios. Todo o sistema precisa ser revisto. Pois 
justamente aqui em Sobradinho, o presídio está mudando esta 
dura realidade carcerária velha de 5 mil anos. O responsável 
direto por esta brusca metamorfose é o administrador do 
presídio, João Francisco de Assis Peixoto. 

>> Em pé: Chico, Renato, 
Cascão, Mauro e Marinho.
Agachados: Maurício, 
Marcone, Leno e Marino 
foram Os campeões de 1986.

Espaço
do leitor

Em que a Lei Geral 
de Proteção de Dados 
pode contribuir para 

o setor de saúde?
Toda a área de saúde deve se preparar para um de-

safio de enormes proporções, que virá em breve. Em 
fevereiro de 2020, entra em vigor a Lei Geral de Pro-
teção de Dados (Lei 13.709, de 2018), que modifica 
regras de compartilhamentos de dados entre entidades 
privadas. No caso da área da saúde, estamos falando 
de elementos gerados por hospitais, laboratórios de 
medicina diagnóstica e empresas de seguro, entre ou-
tras. São informações sensíveis, que envolvem docu-
mentação de pacientes, pagamentos, contratos, diag-
nósticos e podem interferir na projeção de atendimen-
tos e serviços de saúde prestados no futuro.

A Lei Geral de Proteção de Dados (LGPD) muda 
o tratamento obrigatório dado à segurança da infor-
mação. Se até o momento o cliente dependia de uma 
política da empresa que tratasse seus dados com segu-
rança, futuramente isso será requisito mínimo. Mas, 
tanto no segmento privado quanto no público, trata-
-se de um avanço extremamente necessário. Um caso 
de 2016 expõe a seriedade da situação: devido a uma 
falha de segurança nos sistemas da Prefeitura de São 
Paulo, foram expostos e divulgados dados de 650 mil 
pacientes de servidores da Secretaria Municipal de Saú-
de, incluindo detalhes de prontuários médicos.

No entanto, são muitos os desafios que a área mé-
dica deverá abraçar para proteger os dados pessoais 
de seus pacientes. Um dos exemplos é a discussão de 
interoperabilidade no setor, ou seja, a troca de infor-
mações por meio de computadores e a possibilidade 
de executar programas através de várias unidades fun-
cionais seguindo protocolos, sistemas e linguagens que 
conversem entre si. Geralmente esses sistemas são pa-
drões abertos (não protegidos por royalties), o que de-
manda uma atenção redobrada com segurança.

Não existe ainda um modelo padrão para o sistema 
de saúde, com protocolos de segurança estabelecidos. 
Na verdade, como o uso da tecnologia nessas empre-
sas foi se desenvolvendo de forma independente, sem 
um padrão único, existem diversos modelos que tra-
tam os dados do paciente conforme cada instituição 
julga mais adequado. Antes de uma regulamentação 
formal, isso não representava um problema, mas a ten-
dência é que o setor precise pensar de forma mais co-
laborativa, tratando as informações médicas e pesso-
ais como patrimônio do paciente.

Além disso, a informatização do atendimento mé-
dico é cada vez maior. Prontuário, histórico de exa-
mes, informações pessoais e outros dados, uma vez 
inseridos no sistema, facilitam e podem melhorar o 
acompanhamento médico daquele paciente. Por ou-
tro lado, com toda a informação digital concentrada 
em um sistema, surgem riscos: computadores sem an-
tivírus ou com sistemas desatualizados, redes wi-fi in-
seguras, servidores de e-mail desprotegidos ou equi-
pes sem treinamento suficiente para proteger a priva-
cidade do paciente.

Entre as provisões apresentadas pela LGPD, as re-
gras mais importantes versam sobre segurança, boas 
práticas e fiscalização. Devem ser estabelecidos proce-
dimentos em caso de incidentes que possam gerar ris-
co ou danos aos titulares dos dados e multas e sanções 
a quem descumpra exigências da Lei, que podem che-
gar a R$ 50 milhões, ou 2% do faturamento do gru-
po econômico. A pressão econômica deve ser um fa-
tor decisivo para impulsionar a adoção generalizada 
dos investimentos no setor – quem se adequar primei-
ro vai oferecer um diferencial ao paciente.

DR. WILSON 
PEDREIRA

O colágeno é uma proteína produzida em gran-
de quantidade pelo nosso corpo. E, ao contrário 
do que muita gente pensa, não está presente so-
mente na pele, mas também em tendões, cartila-
gens, músculos, ossos e vasos sanguíneos. 

Sua principal função é servir de sustentação 
para a estrutura da pele e manter o tônus, a fir-
meza e a resistência desses órgãos e tecidos, tor-
nando-se, assim, um importante aliado na pre-
venção do envelhecimento.

A partir dos 30 anos, essa produção de coláge-
no diminui, até sofrer uma redução drástica aos 
50 anos. Com o tempo, acontece o desequilíbrio 
entre o que o nosso corpo gasta e o que conse-
gue produzir. É nessa fase que aparecem rugas, 
sulcos, flacidez e alteração da textura da face. 

Internamente, depois dos 45 anos, sem que nós 
nos demos conta, começa o desgaste da cartila-
gem das articulações, causando dores e descon-
forto, como rigidez nos ligamentos e tendões e 
perda de mobilidade. 

Alguns fatores, como obesidade e falta de exer-
cícios físicos também contribuem nesse proces-
so de desgaste. Por isso, a reposição do coláge-
no para manter a saúde em dia é indispensável.

Quem pratica atividade física, também deve 
se preocupar com a reposição. Exercícios em ex-
cesso podem gerar lesões, desconforto e inflama-
ções crônicas, além de antecipar o envelhecimen-
to das articulações. 

Por isso, a suplementação com o colágeno cer-
to no dia a dia auxilia na regeneração das articu-
lações, contribui para a formação do tecido con-
juntivo e mantém a cartilagem saudável.

Para o reumatologista e fisiatra, Dr. Paulo Ha-
mdan, a reposição do colágeno precisa estar ali-
nhada à prática de exercícios. “É muito impor-
tante que as pessoas se conscientizem da relevân-
cia do colágeno, bem como da prática de exer-
cícios, principalmente do treinamento de força, 
que potencializa a ação do colágeno no nosso 
organismo”.

Falta de colágeno pode levar 
ao envelhecimento precoce

Especialista comenta a importância da reposição do 
Colágeno alinhada à prática de exercícios
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Emanuelle Dal Ri 
emanuelledalri59@gmail.com

Retratos da maior tragédia de Sobradinho

O dia 26 de setembro 
de 1959 ficou mar-

cado na história de So-
bradinho. Nesta data, 
na localidade de Serra 
Velha, interior de Pas-
sa Sete, o Centro Serra 
registrava a maior tra-
gédia natural já ocor-
rida na região. Famí-
lias foram dizimadas 
pelo desmoronamento 
de um morro na encos-
ta do Rio Pardo e até o 
então governador Leo-
nel Brizola sobrevoou 
a área na ocasião. Na 
época, o Rio Grande do 
Sul passava por uma 
de suas maiores cheias. 
Oficialmente, conforme 
o Governo do Estado, 

morreram  94 pessoas. 
Porém, segundo o Diá-
rio de Notícias de Por-
to Alegre, foram 31. O 
sobradinhense Benhur 
Maieron, um historia-
dor amador e apaixo-
nado pelos fatos regis-
trados no Centro Ser-
ra, obteve fotos da tra-
gédia em Serra Velha. 
“Consegui, após bastan-
te pesquisa, encontrar 
pessoas que tinham fo-
tografias deste grande 
desastre”, diz. As ima-
gens são assustadoras 
e remetem à memória 
os mais absurdos fla-
gelos humanos. 

Segundo o jornal Di-
ário de Notícias de 29 
de setembro de 1959, 
uma grande enchente 
devastou a parte cen-
tral do Estado no dia 

26 de setembro, um 
sábado à noite: “O fato 

mais grave 
registrou-se 
onde a situ-
ação é um 
v e r d a d e i -
ro desespe-
ro. No Dis-
trito de Pas-
sa Sete, que 
pertence a 
S o b r a d i -
nho, na divi-
sa com Can-
delária, des-
moronou o 
m o r r o  d e 
Serra Velha 
com conse-
quência das 
últimas en-
x u r r a d a s . 

Informações transmiti-
das por rádio amadores 
captadas pela capital 
indicam que 14 casas fi-
caram parcialmente so-
terradas e 45 desapare-
ceram integralmente. O 
número de vítimas, se-
gundo as mesmas fon-
tes, atingiu 31 até o fe-
chamento desta edi-
ção. Numa casa, ape-
nas, foram encontrados 
17 corpos e duas meni-
nas ainda com vida, as 
quais foram medicadas 
e passam bem. O local 
da tragédia está inaces-
sível, tornando impro-
fícuos os esforços das 
turmas de socorro”. 

Cenas dantescas

De acordo com o pe-
riódico, cenas dantes-
cas foram observadas 
pelas que consegui-
ram se aproximar do 
local. Famílias desa-
pareceram fatalmente. 
Outra família com 15 
membros ficou reduzi-
da a duas crianças. Uma 
criancinha foi encon-
trada amamentando-
-se em sua mãe, que já 
havia sucumbido. Uma 
terceira família, cons-
tituída de 22 pessoas, 
teve apenas uma sobre-
vivente da tragédia.

A visita de Brizola
A bordo de um he-

licóptero do Estado, o 
governador Leonel Bri-

zola sobrevoou a área 
no domingo, 27 de se-
tembro de 1959. Na 
oportunidade, o che-
fe do Executivo pode 
constatar “in loco” os 
graves prejuízos cau-
sados às comunidades 
atingidas, tendo toma-
do medidas urgentes 
para melhorar a situa-
ção. O secretário do in-
terior, deputado João 
Caruso, também es-
teve no local com um 
avião especial, o qual 
continha medicamen-
tos para as vítimas.  So-
bradinho e Candelária 
receberam duas cami-
nhonetas da LBA, con-
tendo agasalhos, cober-
tores e medicamentos.

>> HISTÓRIA   Sobradinhense Benhur Maieron obteve fotos raras do fato que ocorreu 
em 26 de setembro de 1959

>> Jornal Diário de Notícias e Correio do Povo mostram os fatos que aconteceram na época

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O prefeito Valdir José 
Rodrigues esteve 

reunido na tarde da úl-
tima segunda-feira, 10, 
na Prefeitura de Segredo, 
com presidentes de Ju-
ventudes Rurais do mu-
nicípio. Na oportunida-
de, participou do encon-
tro a diretoria da Asso-
ciação Municipal de Ju-
ventude Rural de Segre-
do (Amjurs) e o técnico 
da Emater,  Éder Wiede-
nhoft responsável pela 

organização dos Jovens 
Rurais no município . 
Juntamente com o pre-
feito Valdir, o jovens pro-
tocolaram na Câmara de 
Vereadores, o projeto 
para construção de um 
Ginásio Poliesportivo, 
que será construído na 
sede do município, con-
tando com uma área de 
2 mil metros quadrados.

Quando aprovado o 
Projeto na Câmara será 
contratado o recurso e, 

em seguida, inicia a obra. 
A expectativa é que o gi-
násio possa ser usado 
pelos Jovens Rurais no 
próximo ano, nas Olim-
píadas Rurais de 2020. 
Também realizaram uma 
visita ao britador e ou-
tros pontos de referên-
cia do município. Os pre-
parativos ainda seguem 
para as Olimpíadas Dos 
Jovens Rurais, que acon-
tecem de 19 a 22 de ju-
nho.

Na quarta-feira, 5, a coordenado-
ra do Projeto Ciranda, Marília Giehl 
Faller, esteve no município de Itapi-
ranga, em Santa Cantarina, para apre-
sentar dados da iniciativa. Ela viajou 
a convite da Alliance One, empresa 
apoiadora, e compartilhou experiên-
cias e vivências desenvolvidas com os 
alunos da Escola Germínio Rubert, 
desde 2010, neste ano completas 10 
anos de atividade.

O “Projeto Ciranda”  foi apresenta-
do no auditório da Prefeitura de Ita-
piranga, o público presente era com-
posto pelos monitores desta iniciati-
va e representantes das Secretarias 
de Educação da cidade e do estado 
de Santa Catarina.

O “Projeto Ciranda” desenvolve 
um programa de erradicação do tra-
balho infantil. Ele é composto por 

ações de Jornada Ampliada, como 
Oficinas de acompanhamento Peda-
gógico, Esporte, Artesanato, Informá-
tica, Dança, Violão e Oficina de Meio 
Ambiente. 

Trata-se de uma parceria entre a 
Prefeitura de Segredo e a Empresa 
Alliance One, sendo o único na re-
gião Centro Serra, o mesmo está en-
tre os projetos sociais que a empre-
sa desenvolve no Estado. 

O objetivo é oportunizar aos alu-
nos, atividades que venham ampliar 
seus conhecimentos em diversas áre-
as como nos aspectos culturais, de in-
formação digital, saúde mental e fí-
sica e sensibilização as questões am-
bientais resgatando valores de Éti-
ca e Cidadania, buscando melhorar 
a qualidade da vida de nossas crian-
ças e adolescentes.

A Escola Estadual de 
Ensino Fundamental Mi-
guel Mergen, de Vila Ta-
manduá, desenvolveu o 
“Projeto Solidariedade”. 
O mesmo é trabalhado 
durante o ano letivo e no 
mês de maio se intensifi-
ca  as atividades. A pers-
pectiva é de por meio 
da solidariedade que  se 
descobre o sentido origi-
nal da palavra respeito. 
Nela suscita valores es-

senciais, como o amor, a 
paz, a liberdade e a igual-
dade.

O tema deste ano é  “A 
verdadeira solidarieda-
de começa quando não  
se espera nada em troca”. 

Acompanhe algumas 
das ações desenvolvidas:

- Campanha na comu-
nidade local para doa-
ções de alimentos e com-
plementação da meren-
da escolar

- Palestra orientada 
pelo CFC Evolução de So-
bradinho, na campanha 
“Maio Amarelo”- No trân-
sito o sentido é a vida.

- Palestra para alunos 
e professores com a Edu-
cadora Especial profes-
sora Fernanda Maieron 
do Carmo, com o tema: 
”Nada é mais deficien-
te que o preconceito, e 
nada mais eficiente que 
o amor”.

Escola Miguel Mergen realiza “Projeto Solidariedade”
Projeto Ciranda é apresentado em Santa Catarina

Reunião com Jovens Rurais trata sobre 
construção de um Ginásio Poliesportivo na sede
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Acompanhe os trabalhos da Secretaria de Saúde
A Administração Mu-

nicipal, com o intui-
to de manter a transpa-
rência com a população 
regional  e com os mu-
nícipes de Lagoa Boni-
ta do Sul, trará perio-
dicamente informações 
de como é o funciona-
mento das secretarias 
municipais. Nesta se-
mana fique por dentro 
das ações da Secretaria 
de Saúde e Desenvolvi-
mento Humano.

A Secretaria de Saú-
de e Desenvolvimento 
Humano, é coordena-
da pelo Secretário Leo-
nir Vicente Francesquet. 
A mesma conta com 
uma equipe de profis-
sionais que trabalham 
em conjunto de acor-
do com suas respecti-

vas funções. O grupo é 
responsável pela admi-
nistração dos recursos 
destinados a saúde e 
pela prestação e servi-
ços a comunidade, ofe-
recendo uma saúde de 
qualidade. São realiza-
dos atendimentos da 
equipe de enfermagem, 
atendimento  de um far-
macêutico, nutricionis-
ta, psicóloga, consultas 
odontológicas e médi-
cas. Também é realizado 
o agendamento de exa-
mes, viagens de pacien-
tes para outras cidades 
da região e do estado. 

Durante os cinco pri-
meiros meses de 2019, 
foram realizados mais 
de 7 mil atendimentos 
na Unidade Básica de 
Saúde, sendo que to-

dos os serviços realiza-
dos pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, nesses 
5 meses, ultrapassam 
o valor de R$ 1,2 mi-
lhão. Esse valor também 
conta com uma emen-
da parlamentar já rece-
bida no valor de R$ 230 
mil e o município ainda 
irá receber nas próxi-
mas semanas, mais um 
montante equivalente 
a R$ 170 mil, recursos 
esses que são destina-
dos através de emendas 
parlamentares da depu-
tada Estadual Kelly Mo-
raes e do deputado fe-
deral Marcelo Moraes 
(PTB) e somam para au-
xiliar nos trabalhos da 
Secretaria. 

Atualmente a Secre-
taria está planejando a 

implantação das PICS 
(Práticas Integrativas 
e Complementares em 
Saúde),  tratamentos 
que utilizam recursos 
terapêuticos baseados 
em conhecimentos tra-
dicionais, voltados para 
prevenir diversas doen-
ças, visando uma olhar 
holístico as reais ne-
cessidades do paciente. 
As práticas integrativas 
são complementares ao 
trabalho realizados na 
unidade, visto que con-
sidera o estado emocio-
nal, mental, físico e até 
espiritual do paciente. 

O secretário Leonir 
Francesquet  salienta 
que toda a Administra-
ção Municipal traba-
lha para que a Secreta-
ria Municipal de Saúde 

e Desenvolvimento Hu-
mano possa prestar um 
atendimento com exce-
lência e responsabilida-
de para todos que pro-
curam a Unidade Bási-
ca de Saúde. O trabalho 
é constante mantendo 
sempre a destinação de 
recursos próprios, mes-

mo quando os repasses 
não são recebidos de 
outras esferas de gover-
no, conta com uma fro-
ta de veículos em boas 
condições para trans-
portar nosso muníci-
pes, além de profissio-
nais qualificados e em-
penhados no que fazem.

O secretário da Fa-
zenda e Planejamento 
Tadeu Pereira, acompa-
nhado da servidora Ve-
rene da Silva Moraes, re-
alizaram esclarecimen-
tos do funcionamento do 
Programa Estadual Nota 
Fiscal Gaúcha e Campa-
nha Sua Nota dá Sorte. 

Os encontros foram fei-
tos na Escola Municipal 
Rainha dos Apóstolos e 
na Câmara de Vereado-
res, onde o tema foi abor-
dado para os alunos e ve-
readores. Em debate, es-
teve a importância de fa-
zer o cadastro no Pro-
grama e exigir a nota fis-

cal na hora da compra, 
que além dos consumi-
dores concorrerem aos 
prêmios estarão contri-
buindo para o retorno de 
ICMS ao município. Por 
outro lado, Tadeu lembra 
as notas podem ser tro-
cadas por cautelas no se-
tor de blocos do Centro 

Administrativo. 
Os consumidores tam-

bém estarão participan-
do do Sorteio Munici-
pal do Programa “Sua 
Nota da Sorte”, que terá 
seu primeiro sorteio no 
dia 28 de junho, às 16h 
, o saguão do Centro Ad-
ministrativo. São quatro 

prêmios da campanha, o 
último sorteio ocorre no 
mês de dezembro, onde 
os contribuintes estarão 
concorrendo a 14 prê-
mios. 

Para participar do 
programa “Nota Fiscal 
Gaúcha” os consumido-
res deverão preencher 

o cadastro no site: sefaz.
rs.gov.br, e quem tiver di-
ficuldades para realizar 
o cadastro pode procu-
rar o setor de blocos da 
Prefeitura ou na Câma-
ra de Vereadores, que os 
servidores poderão es-
clarecer as dúvidas e fa-
zer o cadastro. 

O prefeito em exer-
cício Luiz Francisco Fa-
gundes, acompanha-
do do secretário da Fa-
zenda e Planejamento 
Tadeu Pereira, viajou a 
Porto Alegre, no dia 6 
de junho. 

 Na ocasião partici-
param de um audiência 
no Gabinete do deputa-
do Estadual Adolfo Bri-
to quando solicitaram  
a intermediação, junto 

ao DAER/RS, para re-
cuperação da RST-481, 
que liga Lagoa Bonita do 
Sul a Cerro Branco e So-
bradinho, Passa Sete no 
acesso até Lagoa Bonita. 
Luizinho salientou a ne-
cessidade de recupera-
ção desses trechos, que 
devido à grande quanti-
dade de chuva dos últi-
mos dias, encontram-se 
em péssimas condições 
de trafegabilidade.

Segundo o deputado 
Brito, existe a necessida-
de de rápido atendimen-
to. Ofícios neste sentido 
foram encaminhados a 
Jorge Fernandes, supe-
rintendente da 10ª Su-
perintendência Regio-
nal em Cachoeira do Sul, 
e ao diretor geral do De-
partamento Autônomo 
de Estradas de Roda-
gem, Sívori Sarti da Sil-
va, na capital.

O prefeito em exercí-
cio ainda ressaltou a ne-
cessidade de que seja li-
berado o calcário, pro-
jeto eleito na consulta 
popular. Esta liberação 
possibilita aos agricul-
tores beneficiados com 
o programa de correção 
e solo que possam pre-
parar suas lavouras para 
as culturas do fumo, mi-
lho e soja, no período de 
entressafra.

Prefeito em exercício e secretário solicitam recuperação de estradas

Secretário e servidora fazem esclarecimentos sobre o 
programa “Nota Fiscal Gaúcha e campanha “Sua Nota dá Sorte”
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Secretaria de Saúde encontra 
larvas de mosquito Aedes Aegypti

A Média Bridge, em 
coprodução com o ator 
sobradinhese Alex Rech, 
formalizou apoio com 
as prefeituras de Ibara-
ma, Sobradinho e Passa 
Sete para a produção do 
longa metragem “A Cer-
ca”, a ser realizado na re-
gião Centro Serra.  Rech 
foi recebido no Gabinete 
do prefeito André Carlos 
Da Cas durante esta se-
mana, e a Administração 
Municipal colocou-se à 
disposição para apoiar 
a iniciativa. Conforme 
o ator, os esforços não 
param por aí. Empresas 
da região estão se colo-

cando à disposição para 
viabilizar o projeto que 
será de suma importân-
cia para todos.  Outros 
municípios ainda estão 
estudando as propos-
tas.  “Não trata-se de pa-
trocínio simplesmen-
te e sim de investimen-
to, visto que o retorno 
para a região será muito 
maior até do que os va-
lores envolvidos.  Toda 
e qualquer ajuda neste 
momento é importante 
para que nossa região 
seja beneficiada com 
esta produção. Agrade-
cemos também os es-
forços vindos de todos 

do gabinete do deputa-
do Adolfo Brito. Apesar 
de muitos “nãos “ já re-
cebidos, estamos incan-
savelmente na luta e es-
tamos colhendo os fru-
tos.  O filme será sim ro-
dado na região e isto já 
é um fato.  Agora é só 
ajustarmos detalhes e 
usufruir dessa luta que 
já dura 4 anos”, disse.  
Em setembro começa 
a ser montada a base e 
em outubro serão rea-
lizadas as filmagens na 
região.  Leona Cavali e 
Roberto Birindeli já são 
nomes confirmados na 
produção.

A consultora e o ofi-
cial da OIT, res-

pectivamente Tassila 
Fernandes e Luis Fu-
giwara, se reuniram 
durante esta semana 
com o prefeito André 
Carlos Da Cas, vice-
-prefeito Silvano Sér-
gio de Gaspari e com 
as secretárias de Edu-
cação Lucinéia Mene-
gassi Cassol e de Ass-
sitência Social Leti-

cia Da Cas Mariani. 
Na oportunidade, os 
profissionais reali-
zaram uma avaliação 
dos programas Arise 
e Peti no município de 
Ibarama. Foram deba-
tidas as ações realiza-
das dentro dos proje-
tos no sentido de erra-
dicar o trabalho infan-
til, além de terem sido 
traçadas metas para 
próximas atividades.

Representantes 
da OIT realizam 

avaliação do 
Arise e Peti

Município formaliza apoio 
ao longa-metragem “A Cerca”

No dia 5 de junho, esti-
veram reunidos na esco-
la os professores, a coor-
denadora de Ensino Na-
ranei Giacobe e a asses-
sora do PUFV, Programa 
União faz a Vida, do Si-

credi, a professora Cris-
tiane Biscaino, para tra-
balhar propostas a se-
rem desenvolvidas na 
Escola Edwaldo Henri-
que Drews, partindo de 
um mapa com planos 

e ações definidas, com 
o objetivo de alcançar 
aprendizagem significa-
tiva, professores felizes, 
alunos que gostam de ir 
para a escola e famílias 
engajadas. 

Programa União Faz a Vida 
apresenta propostas à escola

A Secretaria de Saúde de Ibarama 
alerta que foram encontradas, em ar-
madilhas, larvas do mosquito Aedes 
Aegypti. O município passa a ser, por-
tanto, positivo para o mosquito, e isso 
requer um cuidado redobrado por par-
te de toda a comunidade. Prevenir é a 

melhor forma de evitar a dengue, zika 
e chikungunya. A maior parte dos fo-
cos do mosquito está nos domicílios, 
assim as medidas preventivas envol-
vem o nosso quintal e também os dos 
vizinhos. É simples e rápido combater 
o Aedes aegypti, siga essas dicas:

Alguns cuidados:
- Tampe os tonéis e caixas d’água;
- Mantenha as calhas sempre limpas;
- Deixe garrafas sempre viradas com a boca para baixo;
- Mantenha lixeiras bem tampadas;
- Deixe ralos limpos e com aplicação de tela;
- Limpe semanalmente ou preencha pratos de vasos de plantas com areia;
- Limpe com escova ou bucha os potes de água para animais;
- Retire água acumulada na área de serviço, atrás da máquina de lavar roupa.

>> Representantes da OIT 
com prefeito, vice e secre-
tárias

>> Ator Alex Rech esteve na prefeitura de Ibarama

>> PUFV realiza atividades em educandário



IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Traba-
lhamos com áreas rurais e 
urbanas, chácaras, sítios e 
fazendas, terrenos e casas. 
Arrendamentos e parce-
rias. Vendas de matos de eu-
calipto e acácia. Várias áre-
as como: - 450 ha, fazenda 
completíssima para soja e 
criação, R$ 15 mil ha, 60 % 
a vista saldo + 2 vezes. - 148 
ha para soja com 85 % de 
aproveitamento, 50% en-
trada e saldo + 2 vezes R$ 
17.500 ha. - 63 ha para soja 
80% aproveitamento valor 
R$ 15 mil ha, 50% entra-
da + 2 vezes. - 400 ha para 
soja 70% aproveitamento 
R$ 10 mil ha somente a vis-
ta. Temos outras. Site: www.
imobiliarianovotempo.com.
br Fone: (51) 9 9968 6878.
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COMPRA/VENDA

VENDE-SE: Terreno me-
dindo 16mx85m, em Linha 
Limberger, Arroio do Ti-
gre. Valor R$ 70 mil. 51 980 
471 565.

VENDE-SE DE BARBADA
Pavilhão com 400m² em área total 1.140m², 

excelente localização na cidade de Arroio do Tigre.
Aceito permuta de imóvel em Santa Cruz do Sul, 

Porto Alegre ou Capão da Canoa.

Preço à vista de barbada. Tratar 51 995 305 185.

SINDICATO DOS SERVIDORES
MUNICIPAIS DE SOBRADINHO

NOTA DE REPÚDIO
O Sindicato dos Servidores Municipais de Sobradinho, vem por meio 

desta nota, manifestar seu total repúdio as declarações proferidas pelo 
Presidente do Legislativo,  Sr. Roberto Carlos Siman, que na última se-
gunda-feira, dia 10 de junho de 2019, durante a sessão legislativa e na 
sua suspensão, criticou veemente  e colocou em dúvida os trabalhos re-
alizados pelos Fiscais da Prefeitura Municipal, no desempenho de suas 
funções laborais, os quais foram nomeados após concurso público para 
o desempenho de tal função.

Cabe aqui reiterar que a função de um fiscal é de fiscalizar locais pú-
blicos, comércio e entidades e, caso constatada alguma irregularidade 
conforme as leis pertinentes, é necessária a devida autuação. Também 
é redundante mencionar que a função dos vereadores é de fiscalizar os 
atos públicos do poder executivo, os quais têm o dever constitucional de 
primar pelo cumprimento das leis em todas as esferas governamentais.

Caso haja algum absurdo, disparidade ou iniquidade na legislação, o 
correto e sensato é a alteração da lei, que a nível municipal poderá ser 
discutida com o poder executivo e, caso for nas demais esferas, pleite-
ar junto aos deputados e senadores as alterações, mas nunca um re-
presentante do povo deve sugerir punição para quem exerce suas ati-
vidades de acordo com as leis.

 
 A Diretoria

VENDE-SE:
TERRENO no Condomínio dos Vinhedos, Linha 
Quinca,  Lote 15, medindo  636,89 m². Valor à 

combinar. Tratar pelo fone  51 3742 1284. 

ÁREA DE TERRA próximo ao Trevo da futura 
UNISC, com área de 9,00 ha. Tem ampla área para 

construção comercial. Possui casa de madeira, 
galpão, poço artesiano e sanga com boa área para 

cultivo. Tratar pelo telefone  51 3742 1284.

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

ÉVERTON BATISTA DE MELO, de nacionalidade brasileira, solteiro, agri-
cultor, nascido no dia 23 de fevereiro de 1999, residente e domiciliado 
em Lagoa Bonita do Sul-RS e CLEIDIANE RAMINELLI, de nacionalidade 
brasileira, solteira, agricultora, nascida no dia 26 de novembro de 2000, 
residente e domiciliada em Lagoa Bonita do Sul-RS.

LUIZ CIPRANDI, de nacionalidade brasileira, solteiro, engenheiro, nas-
cido no dia 12 de fevereiro de 1988, residente e domiciliado em Sobra-
dinho-RS e TATIANA BERNARDY, de nacionalidade brasileira, solteira, 
administradora, nascida no dia 20 de setembro de 1991, residente e do-
miciliada em Sobradinho-RS.

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 10 de junho de 2019.
Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

CONVITE PARA MISSA

JACY
JOÃO
BRIDI

* 23/04/1932
† 16/06/2016

Oração de São Francisco
SENHOR,
Fazei-me um instrumento de vossa Paz.
Onde houver ódio que eu leve o Amor;
Onde houver ofensas que eu leve o Perdão;
Onde houver discórdia que eu leve a União;
Onde houver dúvida que eu leve a Fé;
Onde houver erro que eu leve a Verdade;
Onde houver desespero que eu leve a Esperança;
Onde houver tristeza que eu leve a Alegria;
Onde houver trevas que eu leve a Luz.
Ó MESTRE
Fazei que eu procure mais consolar que
ser consolado;
compreender, que ser compreendido;
amar, que ser amado.
Pois é dando que se recebe, é perdoando
que se é perdoado, e é morrendo que se
Vive para a VIDA ETERNA.

Amado esposo, pai, sogro, avô e bisavô, 
Jacy! Tens no céu a recompensa pela tua 
vida pautada no amor e na fé. E do céu, 
na luz e na paz do Senhor, continuas a nos 
consolar e abençoar. A ti nossas orações. 
Saudade!

Eda Piccinin Bridi e família convidam 
para a missa de 3° ano de falecimento 
a ser celebrada no dia 15 de junho, às 
18h, na Igreja Matriz Nossa Senhora dos 
Navegantes, em Sobradinho.

VENDE-SE: na entrada 
do Bairro Vera Cruz, 1 casa 
com 4 quartos, 2 banheiros, 
sala de estar, sala de jantar e 
cozinha. Garagem fechada. 
Área de churrasqueira para 
uso comercial. 2 áreas de 
dispensa. Um amplo terreno 
para horta com árvores fru-
tíferas. Total da área: 350m². 
Valor: R$ 280.000,00. Tele-
fones: 51 996 872 348 ou 55 
999 191 995.AVISO DE LICITAÇÕES

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial 25/2019-. Contratação de empresa para realizar 
transporte de resíduos sólidos domiciliares e comerciais até o local da 
destinação final. Abertura dos envelopes iniciam dia 28/06/2019 às 09:00 
horas, no centro Administrativo Municipal.

Pregão Presencial 26/2019-. Contratação de empresa para presta-
ção de  serviços de acesso à internet em diversos imóveis do municipio. 
Abertura dos envelopes iniciam dia 02/07/2019 às 09:00 horas, no cen-
tro Administrativo Municipal.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 08:00 às 17:00  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transpa-
rencia/licitaçoes 

LUIZ AFFONSO TREVISAN
Prefeito 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal Em Exercício, de Lagoa 
Bonita do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

TOMADA DE PREÇO Nº 03/2019 
OBJETO: contratação de empresa para construção de galeria em con-

creto pré-moldada, em regime de empreitada por preço global (mão-de-
-obra e material), conforme projetos e memorial descritivo e demais es-
pecificações, anexos deste edital. VENCEDOR: ARTEBASE CONSTRUTORA 
LTDA, CNPJ: 06.283.997/0001-10, no valor total global de R$ 74.455,28 
(setenta e quatro mil quatrocentos e cinquenta e cinco reais e vinte e 
oito centavos). Data de homologação: 11 de junho de 2019.

PREGÃO PRESENCIAL Nº 11/2019 
OBJETO: registro de preço para futuras e eventuais aquisições de veí-

culos e equipamentos para a Secretaria Municipal de Assistência Social 
e demais Secretarias Municipais. VENCEDORES: J. A. SPOHR COMERCIO 
DE VEÍCULOS LTDA, CNPJ: 91.158.953/0001-43; GUILHERME XAVIER PIVA 
EIRELI EPP, CNPJ: 18.136.904/0001-04; TIAGO DANIEL IZOLAN EPP, CNPJ: 
32.076.501/0001-48; LUCIANO KROTH - EPP, CNPJ: 74.731.977/0001-15 
e ALCI N. BECKER & CIA LTDA, CNPJ: 07.052.779/0001-38. Data de ho-
mologação: 13 de junho de 2019.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

Em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

Trabalhadores têm até o dia 28 para sacar abono salarial
O prazo para sacar 

o abono salarial 
2018/2019 vai até o 
dia 28 de junho. Os valo-
res variam de R$ 84 a R$ 
998, conforme a quan-
tidade de dias trabalha-
dos durante o ano base 
2017. Os benefícios fo-
ram liberados de forma 
escalonada de acordo 
com o mês de nascimen-
to, e agora estão dispo-
níveis para os nascidos 
em qualquer mês.

A Caixa disponibili-
zou R$ 16,9 bilhões para 
22,5 milhões de benefi-
ciários em todo o calen-
dário. Até maio, o banco 
pagou R$ 15,6 bilhões a 
20,6 milhões trabalha-
dores. O valor do benefí-
cio pode ser consultado 
no aplicativo Caixa Tra-
balhador, no site da Cai-
xa ou pelo Atendimento 
ao Cidadão: 0800 726 
0207.

Quem tem

direito a sacar?
Tem direito ao benefí-

cio o trabalhador inscri-
to no Programa de Inte-
gração Social (PIS) ou no 
Programa de Formação 
do Patrimônio do Servi-
dor Público (Pasep) há 
pelo menos cinco anos 
e que tenha trabalhado 
formalmente por pelo 
menos 30 dias em 2017 
com remuneração men-
sal média de até dois 
salários mínimos. Tam-
bém é necessário que os 
dados estejam correta-
mente informados pelo 
empregador na Relação 
Anual de Informações 
Sociais (RAIS), ano-ba-
se 2017.

Os titulares de conta 
individual na Caixa com 
cadastro atualizado e 
movimentação na con-
ta, podem ter recebido 
crédito automático an-
tecipado. Quem possui o 
Cartão do Cidadão e se-
nha cadastrada pode se 

dirigir a uma casa loté-
rica, a um ponto de aten-
dimento Caixa Aqui ou 

aos terminais de auto-
atendimento da Caixa 
para receber o abono.

BENEFÍCIO
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Um taxista  de  49 
anos foi assaltado 

na manhã deste sába-
do, 8, em Sobradinho. 
Por volta das 7h30, dois 
homens armados entra-
ram no veículo no pon-
to localizado próximo à 
Estação Rodoviária, na 
parte baixa da cidade, 
e solicitaram uma cor-

rida até a localidade de 
Linha Carijinho. 

Em entrevista exclu-
siva para o Programa 
Giro Regional, na ma-
nhã da última segunda-
-feira, 10, Ilvanio Her-
mes, mais conhecido 
como “Paulista”, contou 
sobre o assalto que so-
freu no final de semana 
passado. “Foi bem difí-
cil e complicado o que 
passei. O susto foi gran-
de. É o meu primeiro 

assalto e que seja o úl-
timo”, desabafou o ta-
xista.

Os meliantes chega-
ram no ponto de táxi 
de cara limpa e pediram 
uma corrida para o bal-
neário Curva do Rio. No 
deslocamento para o lo-
cal, eles anunciaram o 
assalto e o colocaram 
no porta-malas do veí-
culo. Segundo a vítima, 
um dos suspeitos tem 
pele branca e cabelo loi-
ro, e o outro, pele e ca-
belo escuros.

Ainda segundo Her-
mes, eles estavam ar-
mados. “Com a arma 
na minha nuca, diziam 
a todo momento que 
queriam apenas o meu 
carro e para não reagir. 
Foi realmente uma cena 
de novela. Só por Deus, 
e alerto a todos meus 
colegas para se cuida-
rem, porque recebemos 
muitas pessoas de fora. 
Agora é levantar a cabe-

ça e tocar o barco”, sa-
lienta Hermes.

Na sequência ele foi 
deixado amarrado em 
uma casa abandonada. 
Os criminosos voltavam 
para Sobradinho quan-
do perderam o controle 
do carro e pararam em 

um barranco na estra-
da. Um Corsa passava 
pelo local e foi obrigado 
a dar carona aos indiví-
duos, que ficaram perto 
da Escola Lindolfo Silva.

A Brigada Militar de 
Sobradinho foi aciona-
da e realizou buscas pe-

los suspeitos na região, 
mas estes não foram lo-
calizados. O Fiat Grand 
Siena foi guinchado e 
recolhido ao depósi-
to do Detran. O caso foi 
registrado na Delega-
cia de Polícia. Nada foi 
levado durante a ação.

“Parecia cena de novela”, diz 
taxista assaltado em Sobradinho
>> OUSADIA   Ladrões colocaram o motorista no porta-malas do próprio automóvel

Raphael Capelari 
capelari@gazetadaserra.com.br

>> Veículo foi deixado pelos assaltantes após carro cair em barranco

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI

>> O taxista foi deixado em uma casa abandonada

Uma cadela com filho-
tes ficou presa em um 
bueiro no Bairro Pinhal. 
Ela teria caído após ter 
sido atacada por outros 
cachorros, e acabou ten-
do sua ninhada dentro do 
cano. Conforme informa-
ções do Presidente dos 
Bombeiros Voluntários, 
Gerson Schiermer, om 
bombeiros já estiveram 
trabalhando no local na 
tentativa de resgatar os 
animais, mas não obtive-
ram êxito. Na tarde des-

sa quinta-feira, 13, nova-
mente os Bombeiros ten-
taram realizar o resgate, 
utilizando todos os recur-
sos possíveis. Schirmer, 
que também é veteriná-
rio, ressalta ainda todo 
o esforço possível, que a 
corporação está empe-
nhada para resgatar os 
animais do local. Até o fe-
chamento desta edição, 
não foi possível consta-
tar se o resgate foi rea-
lizado nem o estado de 
saúde dos animais.

Cadela e filhotes 
ficam presos 
em bueiro no 
Bairro Pinhal

SOBRADINHO Testemunhas e réus são ouvidos no Fórum
Durante a sexta-feira da semana passada, 7, ocor-

reu mais uma audiência, sobre o tráfico e associa-
ção ao tráfico de drogas, no Fórum da Comarca de 
Sobradinho. São 28 pessoas e cinco indiciados esta-
rão prestando depoimentos durante o dia todo no 
Fórum. Segundo a Polícia Civil, a operação iniciou 
em 2018, após a prisão da principal acusada por 
tráfico de drogas na região Centro Serra e no Vale 
do Rio Pardo.

Policiais militares do 23º Batalhão da Brigada Mi-
litar, o Grupo Tático da Superintendência de Serviços 
Penitenciários (Susepe) e seguranças do Tribunal de 
Justiça garantiram a segurança no local. A Avenida 
João Antônio foi totalmente obstruída nos arredores 
do Fórum, o que fez parte do esquema de segurança.

SOBRADINHO

RAPHAEL CAPELARI

Empresário tem WhatsApp clonado em Sobradinho
Um empresário foi vítima de um golpe digital. Ele 

teve seu aplicativo de mensagens clonado, na noite 
da última quarta-feira, 12, após realizar um cadas-
tro em um site de vendas pela internat. Em entrevis-
ta ao Giro Regional, na manhã da última quinta-fei-
ra, 13, Fernando Mai contou como aconteceu a ação 
dos criminosos. “Estava em casa conversando com 
minha mãe, e ao fazer um anúncio de um veículo no 
site veio um código de verificação. Ao digitar esse có-

digo imediatamente tive meu WhatsApp clonado e 
não consegui mais mandar mensagens”, comentou. 
Os criminosos começaram a pedir depósitos bancá-
rios para os contatos. “O que chateia a gente é que a 
nossa privacidade foi invadida e a empresa não for-
nece nenhum número de contato para poder fazer 
uma reclamação. Alertar as pessoas sobre esse fato 
que ocorreu comigo e cuidar para fazer qualquer tipo 
de procedimento pela internet”, finalizou Fernando.
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Sobradinho tem 17 casais aptos 
à adoção no Cadastro Nacional

A adoção é um ato de 
amor ao próximo, 

mas para realizá-la é 
preciso, primeiro, saber 
como adotar uma crian-
ça. Legalmente, é uma 
medida que visa a pro-
teção do menor, princi-
palmente se seus direi-
tos tiverem sido amea-
çados ou violados.  Con-
forme informações da 2ª 
Vara Judicial de Sobra-
dinho, baseadas em da-
dos disponibilizados no 
site do TJ/RS, o Rio Gran-
de do Sul tem hoje 5.560 
pretendentes habilita-
dos aguardando na fila 
de adoção. Na outra pon-
ta, 625 crianças e adoles-
centes estão em abrigos, 
à espera de um novo lar. 
Por trás dessa conta des-
proporcional está um dos 
principais problemas en-
volvendo o tema: o perfil 
procurado. São 566 jo-
vens com 10 anos de ida-
de ou mais, 430 que per-
tencem a grupos de ir-
mãos, 36 que têm defici-
ência física, 96 que pos-
suem deficiência men-
tal e 30 com HIV. O per-
fil de criança procurada 
pelo habilitados à adoção 
restringe muito a pos-
sibilidade de efetivação 
dos vínculos, resultando  
nesse número de crian-
ças aguardando uma fa-
mília em instituições de 
acolhimento no RS. Na 
Comarca de Sobradinho 
a instituição acolhedora é 
a Casa Regional da Crian-
ça São Nicolau, mantida 
pelos municípios juris-
dicionados pela Comar-
ca e administrada pela 
Secretária de Assistên-
cia Social de Sobradinho. 
Atualmente, não existem 
crianças disponíveis para 
adoção, embora tenha-
mos algumas institucio-
nalizadas. Nesse ponto, 
é importante mencionar 
que as crianças ainda têm 
vínculos jurídicos com a 
sua família de origem e, 
por isso, não estão dis-
poníveis à adoção. Nesses 
casos, deve-se priorizar 

o retorno dessas crian-
ças/adolescentes para o 
convívio com sua famí-
lia. Cabe lembrar que, se-
gundo o ECA, a adoção só 
pode acontecer se a famí-
lia de origem for destitu-
ída do poder familiar, se 
os pais biológicos forem 
falecidos ou desconhe-
cidos ou a criança é en-
tregue voluntariamen-
te à adoção, acionando a 
rede de proteção. É im-
portante mencionar que 
não são permitidas visi-
tas sem prévia autoriza-
ção judicial na Casa de 
acolhimento para pre-
servar as crianças e seu 
regular desenvolvimen-
to psicológico nessa situ-
ação de vulnerabilidade. 
Nesse ponto, o Ministério 
Público da Comarca de 
Sobradinho acompanha 
e fiscaliza regularmente 
a Casa de Passagem e a 
Dra Amanda Giovanaz, - 
Promotora de Justiça faz 
um bonito trabalho de 
humanização e acompa-
nhamento dos processos 
que envolvem as crianças 
acolhidas.

Na Comarca de Sobra-
dinho atualmente exis-
tem 17 casais habilita-
dos à adoção e com o ca-
dastro atualizado recen-
temente. O mais anti-
go está no CNA desde 
28/07/2008. O jornal 
Gazeta da Serra entre-
vistou a escrivã Ana Pau-
la Scheuermann para que 
esclareça as dúvidas de 
quem deseja adotar uma 
criança. 

Gazeta da Serra: 
Como dar início ao pro-
cesso de habilitação/
adoção?

Escrivã Ana Paula 
Scheuermann: Para dar 
início à habilitação para 
a adoção, primeiramen-
te é necessário que o(s) 
interessado(s) tenha(m) 
pensado bastante a res-
peito, pois é uma grande 
responsabilidade e com-
promisso. Com a decisão 
amadurecida, é só procu-
rar o Juizado da Infância 
e Juventude da comarca 
onde reside que, no caso 
de Sobradinho, é adjunto 
à 2ª Vara Judicial, para re-

ceber as primeiras orien-
tações e a lista com os 
documentos necessários 
para ingressar com o pe-
dido de habilitação, que 
basicamente são os se-
guintes:

Cópias da certidão 
de nascimento ou casa-
mento, ou declaração de 
união estável

Cópias do RG e CPF
Comprovante de renda 

e domicílio
Atestados de sanida-

de física e mental (pode 
ser expedido por qual-
quer médico, indepen-
dentemente da especia-
lidade. O atestado deve 
ser individual para cada 
requerente)

Certidão Judicial Cri-
minal negativa de 1° grau

Certidão Judicial Cível 
negativa de 1° grau

Uma foto dos preten-
dentes (individual ou ca-
sal)

O procedimento é sim-
ples e não necessita de 
advogado. Com toda a 
documentação reunida, 
basta entregá-la no Jui-
zado da Infância e Juven-
tude, a fim de que o pro-
cesso seja instaurado e os 
próximos procedimentos 
possam ser adotados.

GS: Como é o procedi-
mento de habilitação?

Escrivã Ana Paula: 
O processo de Habilita-
ção à Adoção é regido 
pelos Estatuto da Crian-
ça e Adolescente (ECA) e 
deve seguir algumas eta-
pas para que o Juiz es-
teja apto a declarar o(s) 
requerentes(s) habilita-
dos à adoção. Entre as 
etapas obrigatórias, está 
a avaliação psicossocial e 
a intervenção do Ministé-
rio Público.

Aqui na Comarca de 
Sobradinho, as avaliações 
psicossociais são feitas 
por profissionais habili-
tadas junto ao Tribunal 
de Justiça para atuarem 
como peritas na área de 
Assistência Social e Psi-
cologia. Elas visitam a fa-
mília do postulante e ela-
boram parecer descriti-
vo (laudo) a fim de sub-
sidiar a decisão do Juiz 
da Infância e Juventude. 

Proferida a decisão (sen-
tença) habilitando o(s) 
requerente(s) à adoção, 
serão incluídos no Cadas-
tro Nacional de Adoção 
(CNA) a fim de que aguar-
dem na fila, conforme o 
perfil da criança que de-
sejam adotar e sua con-
vocação para a adoção é 
feita de acordo com a or-
dem cronológica da sen-
tença de habilitação. Nes-
se mesmo cadastro estão 
incluídas todas as crian-
ças e adolescentes aptas 
à adoção, em nível na-
cional. O habilitado ma-
nifesta o desejo referen-
te ao perfil de criança e/
ou adolescente que de-
seja adotar, selecionan-
do características como 
idade, raça, situação de 
saúde e possibilidade de 
adotar irmãos, bem como 
disponibilidade de ado-
tar crianças e/ou adoles-
centes de outros municí-
pios e Estados. Salienta-
-se que o postulante deve 
arcar com as despesas 
de deslocamento e aco-
modação no período de 
aproximação com crian-
ça/adolescente de outros 
municípios ou estados.

A espera pode ser lon-
ga pois, geralmente, o 
perfil exigido pelos pre-
tendentes não corres-
ponde ao perfil da maio-
ria das crianças e adoles-
centes disponíveis para a 
adoção no Cadastro Na-
cional de Adoção.

GS:  Quem pode 
adotar? 
Escrivã Ana Paula: A 

lei não prevê qualquer 
distinção entre os pre-
tendentes solteiros ou ca-
sados, assim como entre 
pretendentes heterosse-
xuais ou homossexuais. 
Todos podem se habili-
tar para a adoção e pas-
sarão pelo mesmo pro-
cesso de avaliação junto 
à equipe técnica do Juiza-
do da Infância e Juventu-
de. O único pré-requisito 
previsto em lei é o de que 
o adotante tenha uma di-
ferença de idade em rela-
ção ao adotando igual ou 
superior a 16 anos.

GS: A condição finan-

ceira da pessoa é ava-
liada?

Escrivã Ana Paula: 
Como mencionado an-
teriormente, durante o 
processo de habilitação, 
é feita uma avaliação psi-
cossocial do requerente 
a fim de aquilatar se ele 
tem condições de assu-
mir as responsabilidades 
com a criança. Porém, sa-
liento que essa avaliação 
não leva em conta a ren-
da de forma exclusiva, 
pois a pobreza não é im-
peditiva para a adoção. 
Contudo, o requeren-
te deve ter condições de 
proporcionar uma vida 
digna à criança.

GS: Existe diferença 
no processo de adoção 
entre idades diferen-
tes? Quem quiser ado-
tar crianças com saúde 
especial, tem priorida-
de na fila?

Escrivã Ana Paula: 
Não, pois o Cadastro Na-
cional de Adoção (CNA) 
tem por objetivo conhe-
cer a realidade das crian-
ças e adolescentes ap-
tos a adoção bem como 
a dos pretendentes a 
adotar, além de agilizar 
os processos de adoção 
por meio de informa-
ções unificadas em todo 
o País, tornando o pro-
cedimento mais seguro 

e transparente, uma vez 
que mostra não apenas 
quantas são as crianças 
disponíveis, hoje, para 
adoção por idade, sexo, 
raça e por estado bra-
sileiro, como também 
o perfil dos pretenden-
tes. Por esse sistema há 
o cruzamento dos dados 
fornecidos pelas Varas 
da Infância e Juventude 
de todo o país na busca 
de perfis de pessoas ha-
bilitadas e crianças com 
o perfil desejado. O CNA 
visa à efetivação do prin-
cípio da proteção integral 
da criança e do adoles-
cente, buscando atender 
aos adotandos com mais 
qualidade. A intenção é 
de que, havendo criança 
que se encaixe no perfil 
indicado pelo pretenden-
te (idade, sexo, raça, etc.), 
haja o imediato conta-
to pelo Juizado da Infân-
cia e Juventude para iní-
cio do vínculo entre am-
bos. Assim, não necessa-
riamente os mais velhos 
serão adotados primeiro 
ou vice-versa. Tampou-
co crianças com proble-
mas de saúde tem prio-
ridade. Uma vez preen-
chidos os perfis, haven-
do habilitados, o sistema 
os vinculará.

Continuação 
página 20

Emanuelle Dal Ri 
emanuelledalri59@gmail.com

>> Ana Paula Scheuermann - Escrivã designada do JIJ

DIVULGAÇÃO
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GS: Como a criança 

vai parar na instituição 
acolhedora e como será 
colocada à adoção?

Escrivã Ana Paula: 
Quando há situação de 
risco, de violência ou de 
violação de dos direitos 
de uma criança ou ado-
lescente, pode-se apli-
car a medida de prote-
ção de acolhimento insti-
tucional, geralmente re-
querida pelo Ministério 
Público e a rede de aten-
ção (Secretarias Munici-
pais de Assistência So-
cial e de Saúde e Conse-
lhos Tutelares) e deferi-
da pelo Juiz da Infância e 
Juventude. O acolhimen-
to possui caráter excep-
cional e provisório, até 
que seja viabilizada uma 
solução de permanente 
para a criança ou ado-
lescente: a reintegração 
à família de origem ou, 
por fim, a adoção.

GS:  É possível ter 
contato com a criança 
antes de adotar? Como 
é esse contato?

Escrivã Ana Paula: 
Havendo compatibilida-
de de perfis entre habi-
litados e a criança, o Jui-
zado da Infância e Juven-
tude faz o contato com o 
requerente para se ini-

cie um período de apro-
ximação e mantendo o 
interesse na adoção, ini-
cia-se o estágio de con-
vivência previsto no Es-
tatuto da Criança e Ado-
lescente. Por fim, haven-
do êxito na convivência, 
é deferida pelo Juiz do 
JIJ, a guarda provisória. 
Por fim, os habilitados, 
agora guardiões, ingres-
sam com o processo de 
Adoção.

GS: Depois de adota-
da, a criança pode mu-
dar de nome e sobre-
nome?

Escrivã Ana Paula: 
Sim, após efetivada a 
adoção, a criança rece-
berá o nome que os pais 
adotivos desejarem, in-
cluindo o sobrenome. O 
novo registro de nasci-
mento da criança será 
providenciado após a 
sentença de adoção pelo 
Juiz, concedendo aos 
adotantes a condição de 
pais. Esse documento é 
gratuito e será solicita-
do ao Cartório de Regis-
tro Civil do município de 
residência dos adotan-
tes. Nesse novo registro 
não haverá qualquer in-
formação sobre a famí-
lia biológica ou acerca da 
origem da filiação.

GS: Espaço para 
considerações 
finais: 
Escrivã Ana Paula: O 

Juizado da Infância e Ju-
ventude da Comarca de 
Sobradinho realizou re-
centemente uma atuali-
zação cadastral de todos 
os habilitados à adoção, 
fazendo também um 
trabalho de conscien-
tização e sensibiliza-
ção acerca do perfil das 
crianças, especialmen-
te nas restrições sobre 
a cor e idade, com boa 
receptividade por par-
te dos habilitados.

Também acho impor-
tante mencionar que 
entregar uma criança 
em adoção não é crime 
desde que feita através 
do acionamento do Po-
der Judiciário. É a cha-
mada entrega respon-
sável. Todavia, a entre-
ga de uma criança é cri-
me quando ocorre por 
meio do abandono, ex-
pondo a criança a situa-
ções de risco de vida ou 
que ameacem a sua inte-
gridade física. A entrega 
de bebês ou crianças pe-
quenas a terceiros, sem 
os trâmites legais, tam-
bém é considerado cri-
me, pois são considera-
das adoções irregula-

res. O Tribunal de Justi-
ça mantém campanhas 
efetivas acerca do tema 
adoção e os interessa-
dos podem acessar o 
site http://jij.tjrs.jus.br 
e obter as informações e 
dados disponíveis.  Pes-
soalmente, tenho a di-
zer que a experiência 
a frente do Cartório do 
Juizado da Infância e Ju-
ventude é uma das mais 
gratificantes como ser-
vidora do Poder Judiciá-
rio. Em meio a várias ta-
refas cotidianas do car-
tório judicial, a que mais 
me emociona é fazer a 
ligação telefônica aos 
casais que aguardam há 
anos no CNA e dizer que 
finalmente serão pais. Já 
tive essa honra 6 vezes 
nos últimos anos e to-
das as vezes eu chorei, 
emocionada.  Também, 
o momento do encontro 
entre a criança e os ha-
bilitados é um momen-
to único que comove a 
todos os que acompa-
nham as crianças desde 
a aplicação das medidas 
protetivas, acolhimen-
to e após, o nascimento 
para uma nova família e 
uma nova vida.

Equipe
O Juiz titular do Juiza-

do da Infância e Juven-
tude da Comarca de So-
bradinho é o Dr. Cristia-
no Eduardo Meincke. A 
frente do Cartório do JIJ 
está a Escrivã designada 
Ana Paula Scheuermann 
Hermes. A equipe conta 
ainda com as servido-
ras Miroslava, Aguinara, 
Francieli, Rosemeri e Ri-
tieli e os estagiários Pie-

tro, Alan, Nathaly, Ivete, 
Ana Laura e Elias. Toda 
a equipe está à disposi-
ção para esclarecimen-
to de dúvidas acerca do 
procedimento de habi-
litação à adoção, pes-
soalmente, no Cartório 
do JIJ (adjunto à 2ª Vara 
Judicial) e também pelo 
telefone do fórum 51 
3742 3400.

>> Dr Cristiano Meincke, Juiz da Infância e Juventude
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Sindicato dos Trabalhadores Rurais promove 
8ª reunião no interior do município

LAGOA BONITA

Na última sexta-feira, 
7, o Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de La-
goa Bonita, do Sul pro-
moveu a 8° reunião no 
interior do município. 
O encontro ocorreu com 
agricultores da comuni-
dade de Várzea Grande, 
que puderam esclare-
cer dúvidas sobre o CA-
EPF Cadastro do Bloco, 
Reforma da previdên-
cia, Pronaf entre outros 
assuntos.  

Segundo o presiden-
te da entidade, Sidinei 
Bach, o assunto que 
mais preocupa os agri-
cultores e o movimento 
Sindical no momento, é 
o projeto de lei 006 de 
2019 que trata da refor-
ma da previdência, pois 
o mesmo pretende reti-
rar direitos aumentan-
do em cinco anos a ida-
de para a aposentadoria 

da mulher trabalhadora 
rural, além de diminuir 
a pensão por morte que 
atualmente é de um sa-
lário, para meio salário 
mínimo. 

Sidinei Bach desta-
ca ainda que outro pon-

to que também preocu-
pa muito os agricultores 
é a contribuição míni-
ma de venda que deve-
rá ser de mais de R$ 46 
mil por ano. Se porven-
tura o agricultor num 
ano de seca ou de mui-

ta chuva tiver uma frus-
tração de safra e vender 
pouco no seu bloco, ob-
tendo uma renda baixa, 
terá que pagar o impos-
to com dinheiro próprio 
para poder se aposentar 
no futuro.

SOBRADINHO

O prefeito de Sobradi-
nho Luiz Affonso Trevi-
san recebeu na tarde de 
terça-feira, 11, a modelo 
e scouter da Agência Pas-
sarela Brasil de Porto Ale-
gre, Daiane de Mello Er-
thal, acompanhada por Jo-
siane Aparecida Hudson. 
Na oportunidade, entre-
garam convite para desfi-
le de moda, marcado para 
o dia 22 de junho, às 20 
horas, no Salão do Bairro 
Rio Branco. O evento con-
tará com a presença do di-
retor da Agência e escritor 
Charles Pires, que lançará 
o seu sexto Livro “Ofício 
Modelo”.

Nesta semana, a mode-

lo está percorrendo o Mu-
nicípio e Região divulgan-
do o Curso de Modelo, que 
será ofertado de 17 a 21 
de junho, em Sobradinho, 
pelo instrutor de passare-
la Leandro Moura. Podem 
participar pessoas de am-
bos os sexos, na faixa etá-
ria de três a 26 anos de 
idade, que desejam se tor-
nar modelo fotográfico ou 
de passarela. As inscrições 
poderão ser feitas gratui-
tamente, no dia 17 de ju-
nho, das 8h às 17h, no Sa-
lão do Bairro Rio Branco. 
Será disponibilizado cer-
tificado e haverá seleção 
de modelos para um book 
fotográfico gratuito.

Prefeito recebe visita da modelo da 
Agência Passarela Brasil de Porto Alegre

DIVULGAÇÃO
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Ocorreu no último sábado, 8, no muni-
cípio de Ibarama, o 18º Festival Ar-

tístico e Cultural da Associação Regio-
nal de Juventude Rural (Arejur). O even-
to visou promover ações que fortaleçam 
a formação profissional, cultural, social 
e artística da juventude rural, por meio 
da integração dos jovens participantes 
da Associação.

O município de Estrela Velha esteve 
representado por 20 jovens que presti-
giaram e representaram a Associação de 
Juventude Rural de Estrela Velha (Aju-
rev), sendo que dois deles fizeram be-
líssimas apresentações. Luana da Rosa 
Kriese conquistou o troféu de 3º lugar 
da Categoria Tema Livre Infantil, com a 
música “Valeu Amigo” do MC Pikeno e 
Menor; e Matheus Berlt trouxe para Es-
trela Velha o troféu de 1º lugar da Cate-
goria Tema Livre Adulto com a música 
“Fogão de Lenha” de Chitãozinho e Xoro-
ró. Matheus dedicou a música à sua mãe 
Luciane que partiu por volta de um mês. 

“Com toda a certeza os jovens de Estrela 
Velha muito se orgulham destes talentos 
oriundos desta terra que através da mú-
sica encantam e resgatam laços de ami-
zade, união, respeito e amor, o que de 
fato fomenta a integração entre as asso-
ciações de Jovens Rurais”, pondera a ex-
tensionista Social Rural da Emater/RS-
-Ascar, Giana Redin.

Com o sentimento de profunda alegria 
o Festival Artístico e Cultural da AREJUR 
completou a sua 18ª edição. O evento 
ocorre anualmente entre os 10 municí-
pios participantes da Arejur: Arroio do 
Tigre, Candelária, Estrela Velha, Ibarama, 
Lagoa Bonita do Sul, Lagoão, Passa Sete, 
Segredo, Sobradinho e Tunas.

A Ajurev, em parceria com a Emater/
RS-Ascar, busca a sucessão familiar e va-
lorização dos talentos provindos do cam-
po, promovendo a integração e enalte-
cimento dos jovens do município com o 
desejo que a estrela de cada um brilhe 
de seu jeito.

Comitiva de Estrela Velha participa 
do Festival Artístico e Cultural da Arejur

DIVULGAÇÃO

No dia 5 de junho é co-
memorado o Dia do Meio 
Ambiente e a Escola Es-
tadual José Luchese está 
promovendo algumas 
ações envolvendo a co-
munidade escolar sobre 
o tema.  

No dia 10 de junho, 
os alunos acompanha-
dos da professora Vero-
ni Andréia Wollmann, 
realizaram um pedágio 
educativo com a distri-
buição de mudas de ár-
vores nativas. Essa ação 
contou com o apoio da 
Administração Munici-

pal.  Os alunos acompa-
nhados da professora 
Lorena Rathke também 
realizaram visitas nas ca-
sas da área urbana onde 
fizeram a entrega de mu-
das nativas acompanha-
do de panfleto educativo 
tratando sobre o destino 
correto do lixo. 

Apoio da Administra-
ção Municipal:

A Administração Mu-
nicipal de Lagoa Boni-
ta do Sul salienta a im-
portância de ações como 
esta, para a conscienti-
zação das pessoas quan-

to integrantes de meio 
ambiente e de que suas 
ações podem interferir 
na vida de todos os de-
mais. 

A questão do lixo por 
exemplo, precisa ter uma 
atenção especial e ser co-
locado nas lixeiras so-
mente no dia em que o 
caminhão realiza o re-
colhimento. O município 
faz a coleta do lixo na ci-
dade semanalmente nas 
segundas e quintas fei-
ras. No interior o recolhi-
mento é feito na última 
quinta feira de cada mês.

Escola Estadual José Luchese realiza ações 
educativas referentes à Semana do Meio Ambiente

LAGOA BONITA DO SUL

PAGUE SEU 
IPTU COM

10%
DE DESCONTO

A Administração Municipal de Lagoa Bonita do Sul 
através da Secretaria da Fazenda comunicaque está realizando 

a entrega do carnê para o pagamento do IPTU 2019, 
que pode ser pago à vista com 10% de desconto 

ou então em cinco parcelas com a primeira vencendo em 30 de
junho direto na Tesouraria.

Os recursos arrecadados serão investidos 
em obras de infraestrutura para a população do município.

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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Afirmações do presidente da Câmara geram polêmica

Atendendo convite do 
presidente do Legis-

lativo, Tuki Siman, as fis-
cais da Vigilância Sani-
tária da Prefeitura de 
Sobradinho, estiveram 
na noite desta segun-
da-feira na Câmara de 
Vereadores de Sobradi-
nho. Na oportunidade, 
Daina da Silva e Tatiana 
Homrich, através de um 
audiovisual, explicaram 
que o trabalho feito por 
elas está todo embasa-
do no que determina as 
Legislações Federal, Es-
tadual e Municipal.

Conforme as profis-
sionais, em caso de al-
guma irregularidade, 
primeiro é emitida uma 
notificação, e se neces-
sário depois são emiti-
dos autos de infração e 
de apreensão. Por últi-
mo, se for o caso, é fei-
ta a interdição cautelar 
do estabelecimento. As 
vistorias são realizadas 
anualmente, por oca-
sião da renovação dos 
alvarás de localização, e 
eventualmente, através 
de denúncias.

O presidente da Câ-
mara de Vereadores 
Roberto Carlos Siman, 
Tuki, no entanto, defen-
deu maior flexibilidade 
e bom senso do setor 
de vigilância, a fim de 
permitir que o produtor 
possa vender seus pro-
dutos na cidade, como 

era antigamente. Se-
gundo ele, os agriculto-
res estão passando por 
dificuldades e precisam 
de alternativas para so-
breviver.  Ele voltou a 
salientar que em Sobra-
dinho os fiscais não po-
dem mandar mais do 
que o prefeito. “Nesta 
cidade quem manda é 
o prefeito, vice e numa 
terceira situação o pre-
sidente da Câmara de 
Vereadores”, salientou.

Em entrevista à Rá-
dio Gazeta FM, Tuki des-
tacou: “Eu acho mui-
ta frescura o que está 
acontecendo, me criei 
tomando leite que o lei-
teiro deixava na porta 
de casa e nunca morri 
por causa disso”, disse. 
O responsável pelo Le-
gislativo, ainda comen-
tou que muitas leis co-
locam o município con-
tra a comunidade, prin-
cipalmente contra os 
agricultores. “Isto é uma 
covardia, principalmen-
te em Sobradinho, uma 
cidade pequena, pre-
cisamos deixar nossos 
agricultores trabalha-
rem”, falou o vereador.  
Siman deixou seu con-
tato à disposição para 
que os produtores en-
tre em contato em caso 
de possíveis abusos por 
parte de qualquer vigi-
lante sanitário ou fiscal 
da prefeitura. 

 Nota de repúdio
O Sindicato dos Ser-

vidores Municipais de 
Sobradinho emitiu uma 
nota nesta quarta-fei-
ra,12, manifestando seu 
total repúdio às decla-
rações proferidas pelo 
presidente do Legisla-
tivo, Vereador Tuki Si-
man, que na última se-
gunda-feira, 10, duran-
te a sessão da Câmara, 
criticou veemente e co-
locou em dúvida os tra-
balhos realizados pe-
los Fiscais da Prefeitu-
ra, no desempenho de 
suas funções laborais, 
os quais foram nomea-
dos após concurso pú-
blico para o desempe-
nho de tais atividades. 
Na nota, o Sindicato rei-
tera que a função de um 
fiscal é fiscalizar locais 
públicos, comércio e en-
tidades e, caso consta-
tada alguma irregulari-
dade conforme as leis 
pertinentes, é necessá-
ria a devida autuação. 
Também é redundan-
te mencionar que a fun-
ção dos vereadores é de 
fiscalizar os atos públi-
cos do poder Executi-
vo, os quais têm o dever 
constitucional de pri-
mar pelo cumprimento 
das leis em todas as es-
feras governamentais. O 
Sindicato dos Servido-
res destaca que no caso 
de algum absurdo, dis-

paridade ou iniquidade 
na legislação, o correto 
e sensato é a alteração 
da lei, que a nível muni-
cipal poderá ser discuti-
da com o poder Executi-
vo e, caso for, nas demais 
esferas, pleitear junto 
aos deputados e sena-
dores as alterações, mas 
nunca um representante 
do povo deve sugerir pu-
nição para quem exerce 
suas atividades de acor-
do com as leis. 

>> VIGILÂNCIA SANITÁRIA   Profissionais apresentaram seu trabalho após sessão 
ordinária desta segunda-feira e foram criticadas

“Equipe excelente”, 
diz secretário
Já o secretário de 

Saúde de Sobradinho, 
Nilo Witzke,  afirmou 
que sua equipe de fun-
cionários é excelen-
te. “Temos uma equipe 
dedicada para atender 
a comunidade”, desta-
cou. Ao ser questiona-
do no que diz respeito 
à Vigilância Sanitária, 
Nilo explica que existe 
uma grande responsa-
bilidade por parte das 
fiscais da Vigilância. “As 
nossas fiscais não estão 
erradas. Qualquer pro-
blema de saúde pública 
que ocorrer elas serão 
responsabilizadas. Os 
comerciantes que não 
estiverem dentro dos 

padrões exigidos pela 
Lei devem ser notifica-
dos ou até mesmo autu-
ados”, completou. O se-
cretário ainda explicou 
que existe muita com-
preensão e bom senso 
por parte dos profissio-
nais. Em alguns casos, 

os comerciantes que re-
gularizaram a situação 
tiveram suas empresas 
reabertas após terem 
sofrido sansões. Wiet-
zke destacou, por fim, 
que todo produto pode 
ser comercializado des-
de que seja legalizado.

“É preciso cuidado 
com o que se diz”, 
alerta promotora
A promotora de Jus-

tiça, Amanda Giovanaz, 
acompanhada pelas vi-
gilantes sanitárias da 
prefeitura de Sobradi-
nho, Daína da Silva e Ta-
tiana Homerich, partici-
param do Giro Regional 
da Gazeta FM, na ma-
nhã desta quinta-feira, 
13. Elas responderam a 
algumas colocações fei-
tas pelo presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Roberto Carlos Siman, o 
Tuki, (PDT), durante en-
trevista na última terça-
-feira, 11.

A promotora destacou 
que toda e qualquer ati-
vidade fiscalizatória tem 
uma regulamentação 
que precisa ser seguida. 
“Pessoas não podem ob-
ter lucro burlando uma 
lei, me preocupa muito 
uma fala que diz que a 
lei está aí, e não precisa-
mos obedece-la”, dispa-
rou. Amanda ainda disse 
que existe, por parte do 
vereador, um “desconhe-
cimento da lei”. “Quem 
exerce um cargo de po-
der, seja ele no Executi-
vo, Legislativo ou Judici-
ário, é preciso que tenha 
conhecimento daquilo 
que rege a Constituição”, 
destacou. Ela ainda refe-
riu que os poderes pre-
cisam seguir parâmetros 
estabelecidos em lei. “O 
prefeito não é nenhum 
déspota que manda na 
cidade. Ele não pode fa-
zer no município o que 
ele faz em casa. É preci-
so observar as leis antes 
de qualquer decisão. Até 
para vender um carro”, 

exemplificou.
Já a fiscal sa-

nitária Daína ex-
plica que a fis-
calização de es-
t a b e l e c i m e n -
tos não funcio-
na baseada em 
denúncias, e sim 
na verificação de 
alvarás sanitários. “Pri-
meiro fiscalizamos os es-
tabelecimentos que so-
licitam no início do ano, 
e por último os que não 
solicitaram, mas preci-
sam mesmo assim”, rela-
ta. Com relação aos ven-
dedores ambulantes, ela 
destaca que não há per-
seguição e sim o cum-
primento da lei. “No mo-
mento em que me depa-
ro com alguém que este-
ja vendendo algo na rua 
a gente já sabe se essa 
pessoa está ou não re-
gularizada para esse tipo 
de atividade. É necessá-
ria a abordagem, pois a 
primeira coisa é orien-
tar, mas muitos são os 
casos em que é preciso 
recolher o produto”, ex-
plica. Quando questiona-
da sobre os agricultores 
que se escondem para 
vender seus produtos, 
a promotora comenta 
que não é preciso fugir, 

e sim procurá-los para 
regularizar tal ativida-
de. “Ninguém quer im-
pedir o trabalho de nin-
guém, só queremos que 
seja desenvolvido de for-
ma adequada”, finalizou.

A promotora ainda re-
comendou cuidado no 
que se diz. “Imaginem 
aquele agricultor que 
sempre fez tudo certo 
para vender seu produ-
to, quando ouve o vere-
ador falando que deve 
se fechar os olhos para 
certas coisas, vai pensar 
que agora está tudo libe-
rado e que não há mais 
necessidade de preocu-
pação”, ressalta. Amanda 
ainda disse que os servi-
dores não podem ser pu-
nidos por estarem cum-
prindo a lei. “Jamais vai 
se poder punir um ser-
vidor que esteja apli-
cando a lei, o bom sen-
so e a prudência devem 
sempre andar juntas”, fi-
nalizou.

>> Tuki manifestou sobre o trabalho das vigilantes

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI

>> Promotora Amanda explicou como funciona a lei  
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A promoção “Assi-
natura Premiada” do 
Jornal Gazeta da Ser-
ra, vem contemplan-
do muitos assinantes, 
nos últimos meses. 
Quem faturou no mês 
de maio o vale com-
pras de R$ 150,00 do 
Supermercado Aveni-
da, foi Neimar Dornel-
les. Neimar é assinan-
te há 20 anos do Jor-
nal, adora ler os con-
teúdos de uma forma 
geral. Dornelles reside 
em Linha Quinca, no 
município de Sobradi-
nho. Na casa onde vive 
toda a família gosta de 
acompanhar o noticiá-
rio da Gazeta da Serra.

 O próximo sorteio 
da promoção ocorre 
nesta sexta-feira, 16.

Próximo sorteio da “Assinatura 
Premiada” ocorre nesta sexta-feira

TAIARA SOLDI

A Administração Municipal 
de Sobradinho esteve na ma-
nhã desta quarta-feira, 12, vi-
sitando a Feira do Produtor, 
anexa ao Complexo Cornedo 
Vicentino. No local, foi feito o 
fechamento parcial da fachada 
com uso de perfis metálicos e 
telhas de aluzinco, para prote-
ger da chuva, do vento e do sol.

Atualmente, quatro produ-
tores rurais comercializam 
seus produtos na Feira, to-
das as quartas e sábados, pela 
manhã.

Feira do Produtor recebe melhorias

As professoras da 
Educação Especial 

que atendem nas salas 
de recursos multifun-
cionais estiveram reu-
nidas quarta-feira, 5, 
na Prefeitura de Sobra-
dinho, com a coordena-
dora da Educação Es-
pecial da rede munici-
pal de ensino, Zaíra Po-
hlmann Moreira, com a 
psicóloga da Secretaria 
de Educação, Giansqui 
de Oliveira e com a fo-
noaudióloga Leila Co-
lombelli. 

Na ocasião,  foram 

avaliados os atendi-
mentos educacionais 
especializados oferta-
dos nas sete Escolas 
Municipais de Educação 
Básica, feitos novos en-
caminhamentos e o pla-
nejamento das ações.

 O grupo se reúne 
mensalmente no decor-
rer do ano letivo, com 
o propósito de discu-
tir e avaliar os avan-
ços e desafios da Edu-
cação Especial. Nestes 
encontros são delimi-
tados os caminhos a se-
rem seguidos, na bus-

ca pelo aprimoramento 
do atendimento oferta-
do aos estudantes com 
necessidades especiais.

Atualmente, mais de 
50 alunos com defici-
ência e transtornos glo-
bais do desenvolvimen-
to, estão recebendo su-
porte educacional espe-
cializado, com planeja-
mento individualizado 
e atividades diferen-
ciadas. Nas salas de re-
cursos multifuncionais 
também são oferecidos 
espaços ampliados e 
materiais de apoio.

Feita avaliação de atendimentos educacionais 
ofertados em Escolas Municipais de Educação Básica

JORNAL GAZETA DA SERRA

FOTOS: DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Associação dos Municípios do 
Centro Serra se reúne em Ibarama

CAROLINE HESPER
Juventude Londrina

Braço Forte

CAUANY RUBERT MARION
Juventude Esportiva

Serrinha Alta

GABRIELA DOS SANTOS
Juventude Idealista

Bela Vista

GILVANDRA DE SIQUEIRA
Juventude Unidos Venceremos

Três Vendas

JULIANA BORGES VARGAS
Juventude Superense

Serrinha Velha

KAROLINE CARNIEL
Juventude Juventus

Cerro Queimado

LILIAN BUCHE
Juventude Unidos pela Amizade

Linha Dias

SANDI DE OLIVEIRA
Juventude Lutando pela Paz

Rincão Nossa Senhora das Graças

SHAIANE WOLFF
Juventude Realista Sonhadora

Serrinha Alta

31ª OLIMPÍADA RURAL DE SEGREDO
19 a 22 de junho

No sábado, 22, nove lindas meninas concorrem ao título de rainha e princesas. 
O baile ocorre no Clube Internacional Segredense, a partir das 22h30. Animação da Banda Nave Som.

INGRESSOS
R$ 20,00 - antecipado
R$ 25,00 - na hora

PATROCÍNIO

APOIO
PREFEITURA 
MUNICIPAL 
DE SEGREDO

Os prefeitos dos muni-
cípios que compõem 

a Associação dos Muni-
cípios do Centro Serra – 
AMCSERRA, estiveram 
reunidos na noite de ter-
ça-feira, 11, no Município 
de Ibarama, para realiza-
ção de Assembleia Geral 

Ordinária. Na oportuni-
dade houve a apresenta-
ção da empresa TBT Pro-
duções, que colocou-se a 
disposição das prefeitu-
ras para acessar recursos 
da Lei de Incentivo a Cul-
tura – LIC e da Lei Roua-
net, para eventos reali-

zados por os Municípios.
O Major Fabio Azeve-

do, subcomandante do 
23º BPM, colocou ações 
realizadas pela Brigada 
Militar na região e infor-
mou aos prefeitos da for-
mação de 142 novos po-
liciais militares, no CRPO 

Vale do Rio Pardo, que irá 
ocorrer no mês de agos-
to. Disse que seria ide-
al que todos os policiais 
trabalhassem na região, 
mas que é praticamente 
impossível. " O momen-
to é propício para a so-
licitação de aumento de 

efetivo nos municípios,  
o assunto deve ser trata-
do diretamente com a Se-
cretaria de Segurança do 
Estado", reforçou.  Tam-
bém foi atualizada infor-
mação a respeito do cer-
camento eletrônico e ins-
talações de câmara para 

videomonitoramento na 
região. Ainda da pauta, 
foi acertado alguns as-
suntos internos da As-
sociação.

A próxima assembleia 
da entidade será realiza-
da no dia 9 de julho, em 
Jacuizinho.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Adolfo 
Furlan, Sobradinho; Presídio Estadual, 
Sobradinho; Lino Capeletti, Sobradinho; 
Astrogildo Rangel, Arroio do Tigre; 
Jurema Edi Redel, Arroio do Tigre; Zildo 
Luiz Elesbão, Cerro Branco; Samuel 
Facco Maciel, Estrela Velha; Clécio 
Matias Schunke, Passa Sete; Câmara 
Municipal de Vereadores, Segredo; e 
Estação Rodoviária, Ibarama.

Português Prevenido!!!

www.coquetel.com.br

O português chega no restaurante depois 
de almoçar pede uma latinha de cerveja. Assim 
que seu pedido é atendido tira do bolso um 
abridor de latas e começa a abri-la. O garçom, 
vendo aquela cena, não se contem e pergunta:

— Desculpa, senhor mas o senhor não sabe 
pra que serve este anelzinho aqui em cima da 
lata?

— É claro que eu sei, ora, pois! É só pra 
quem não tem abridor!

NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Helena acusa Elias em seu depoimento a Almeidinha. Paul 
rompe o noivado com Camila. Elias pede para reatar o 
casamento com Missade. Almeidinha verifica as imagens 
de uma câmera de segurança para atestar a inocência de 
Elias. Fauze vê Santinha com Jamil e a segue até a casa de 
Rania. Camila volta para a casa da família. Valéria reclama 
do estado de Norberto. Bruno pensa em Marie. Dalila/
Basma manda Paul se desfazer de seu carro. Helena revela 
que Dalila/Basma a incentivou a denunciar Elias. Davi e 
Cibele se beijam. Camila confronta Paul. 
Letícia descobre que a pessoa que denunciou Faruq 
não esteve no hospital. Arthurzinho mente para a 
assistente social. Ester exige que Abner volte a trabalhar. 
Davi convence Eva a aceitar Abner na floricultura. 
Zuleika começa a trabalhar na clínica de Letícia como 
fisioterapeuta. Camila flagra Miguel e Robson juntos. 
Miguel pede para Caetano vender seu carro. Miguel 
avisa a Jamil que conseguiu o dinheiro para pagar os 
fornecedores. Dalila/Basma encontra Jamil em uma 
lanchonete.

GLOBO - 18h20ÓRFÃOS DA TERRA 

VERÃO 90 GLOBO - 19h30

Jerônimo se preocupa quando Magaiver ameaça contar 
a verdade para João. Diante da falta de coragem de 
Quinzão de terminar com Mercedes, Lidiane rompe com 
o empresário. A coleção nova da Top Wave começa a 
gerar interesse. Mercedes fica abalada por não conseguir 
seduzir Quinzão. Madá se surpreende com o movimento 
de vendas na loja de Álamo. Magaiver escapa dos tiros 
de Figueirinha. Murilo se espanta quando Mercedes 
afirma que eliminará Magaiver. Lidiane não aceita reatar 
com Quinzão. Magaiver procura João e avisa que decidiu 
revelar que recebeu dinheiro para mentir no programa 
do Murilo. Jerônimo percebe que Vanessa está disposta 
a se tornar uma Ferreira Lima. Filipa fica agoniada ao 
saber que Janice deu a galinha de barro para Catraca. 
Janice comenta com Otoniel que não confia em Filipa. 
Álamo pendura a foto dele com Galdino/Adelaide na loja. 
Mercedes fica abalada ao ler no jornal uma nota sobre 
Quinzão e Lidiane. Jerônimo decide que Mercedes será a 
primeira vítima do falso investidor Andreas Moratti.

A DONA DO PEDAÇO GLOBO - 21h25

Maria da Paz fica confusa com o beijo de Régis. Fabiana 
se insinua para Agno. Cosme volta para a casa de Otávio 
e tenta conter sua revolta. Agno repara na mudança de 
comportamento de Lyris. Vivi tira satisfações com Otávio 
sobre o ocorrido com Edilene. Linda sugere que Cosme 
seja demitido. Maria da Paz tenta se reconciliar com a 
família de Eusébio. Vivi e Jô vão ao estúdio fotográfico. 
Jô provoca Amadeu falando de Maria da Paz. Linda 
alerta Otávio para uma possível conversa que Beatriz 
pretende ter com ele. Cosme contrata Chiclete para se 
vingar de Otávio e mostra a foto que tirou de Jô, Vivi e 
Kim. Maria da Paz e Amadeu brigam. Vivi fica lisonjeada 
com os elogios que recebe de Chiclete e ele conhece 
Kim. Camilo estranha o comportamento de Vivi. Amadeu 
conta para Gilda sobre sua discussão com Maria da Paz. 
Régis ganha no jogo novamente. Rock e Fabiana seguem 
Agno novamente. Sabrina se recusa a entrar no carro de 
Otávio. Antero e Marlene passam a noite juntos. Fabiana 
explica para Silvia o esquema sobre as aulas de inglês. 
Vivi e Chiclete se beijam. Maria da Paz e Régis se amam.

√ Anzóis   √Vendas e Registros
√ Linhas    e Renovação de Armas
√ Carretilha
√Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinhas de 
pressão
√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes 
√ Barcos

Pasa Caça e Pesca

Rua Reinoldo Schmidt - Arroio do Tigre
Fone: 51 9 9877 6843

Rindo à toa

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 60

OR
MESTRESALA

LOADGAS
RESTAUROC

NQANAU
CABURAIN

MORIDALH
O

DOGOUED
REFERENCIA

ARUMOGR
PAROBA

SE
POTRANCAD

IRLINHAÇA

POISCIMÃ
PAPAGAIO

O parceiro
da porta-
bandeira

"Estoy
(?)", su-
cesso de
Shakira

(?) nobre,
grupo

químico
do hélio

Vitamina 
anties-

corbútica

Navio das
antigas

armadas

Inexpe-
rientes
(fem.)

Dar
existência

Cachorro,
em inglês 

A região
de traba-

lho do
boia-fria

Chá de
(?): é efi-
caz contra

a gripe

Estado
natal de

João
Gilberto

O número
inferior da
potência
(Mat.)

Aranha
que não

tece
(bras.)

Égua com
menos de
dois anos

Sandra de
(?),

cantora
brasileira

Semente
que é

fonte de
ômega 3

Material
que atrai
o ferro

Esboço de texto feito pelo
candidato, na prova de

português do Enem
O estado do moribundo

Sentido que distingue
calor, frio, pressão,

contato e dor

(?) é: expressão de
concordância

Ave semelhante ao
Zé Carioca (HQ)

Parte do
pandeiro
Viagem,

em inglês

Informa-
ção sobre
a idonei-
dade de

uma
pessoa
(bras.)

501, em
romanos
Único;

singular

Monte (?), 
ponto mais
setentrio-

nal do
Brasil, em
Roraima

Maior
(síncope)

Discurso
elogioso

(fig.)
Conserto

Figurantes
(TV)

"(?) Malibu", série da
TV que foi sucesso

nos anos
1990

Filme dirigido por
René Sampaio com
base em sucesso do

Legião Urbana

Direção

Bota-(?):
festa de

despedida

3/dog. 4/trip. 6/leigas. 7/caburaí. 17/rascunho da redação.
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Ainda sobre os Destaques de 2018
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SUCESSO!! Essa é a 
definição para o jantar 
dos Destaques 2018!! O 
Rotary Club com o Grupo 
Gazeta de Comunicações 
de Sobradinho fizeram 
“jus” aos 25 anos, sendo 
um dos maiores eventos 
dos último tempos. O 
protocolo conduzido 

pelo nosso querido e 
competente Laerson Rigon 
trouxe um breve histórico 
de cada destacado, onde 
a presidente Glorinha de 
Pellegrin afirma que eles 
são “INSPIRAÇÃO” para 
outras pessoas, comércio 
e projetos da região, pois 
fizeram a diferença em 

2018.
A energia e a vibração 

dos Destaques e seus 
convidados deram o “UP” 
para que a noite dos 
Destaques fosse o sucesso 
que foi!!! Mais uma vez esta 
colunista sempre presente 
registrando todos os clicks 
dessa noite espetacular.

>> Glória, Gilnei e Salete >> Henrique, Luci, Aline e Edson >> Mônica, Marco Antônio, Maristela e Patrícia

>> Taiara, Angela e Laerson

>> Everton, Glória e Patrícia >> Laerson, Glória, Vani e Armando

>> Loreno e Marlene >> Brenda e Eloa >> Armando, Vani, Rosimar e Valdir

>> Momento de muita emoção, entrada do bolo dos 25 anos do Rotary Club de SHO

>> Ciléia e Clauria
>> Turma do Rotary Club Sobradinho

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Ivana e Iava

>> Sabrina, Fabrício, Neide, João e Valéria
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - A in-
fluência da Lua na 5ª 
casa astral deixa você 

mais inspirado para transfor-
mar seus negócios e traba-
lho. Coloque tudo em prática 
e aguarde.  Vênus, passa a tra-
zer colaboração do seu amor.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Fase 
para ser aproveitada no 
trabalho. O dia traz ami-

gos, família e muitos acertos 
no trabalho. Planeje somente 
os próximos dois dias e meio, 
pois a partir das 21h30 você 
entrará no alerta.

TOURO
21/04 a 20/05 - Fase 
para acertar sua vida 
familiar. Hoje Vênus 

passa a influenciar o setor do-
méstico, seu trabalho e bens. 
Batalhe para conquistar o seu 
espaço. No amor, tudo come-
ça a melhorar.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Você 
passa por uma fase es-
pecial, poderá realizar 

todos os projetos de trabalho 
e negócios. Mudanças no dire-
cionamento da família estão na 
pauta do dia, aproveite. Bons 
momentos no amor.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Os as-
tros trazem o sucesso e 
equilíbrio profissional e 

pessoalmente. Vênus, passa a 
transitar no seu signo, ao lado 
do Sol e Mercúrio. Aproveite e 
trace planos para ganhar mais.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Apro-
veite as vibrações po-
sitivas para acertar sua 

vida. Sol, Mercúrio e Vênus 
trazem amor, saúde, festas, 
viagens, negócios e harmonia 
com a sua família. Muito traba-
lho e sucesso também.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Marte, 
a partir de hoje mexe 
com sua vida. Mesmo 

com seu jeito amoroso a par-
tir de agora você estará mais 
determinado e exigente. Não 
passe dos limites, evite viagens 
e compras.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Mil 
planos estão passando 
pela sua cabeça. Vá em 

frente com seus projetos. Será 
fácil ganhar mais dinheiro. Cui-
de um pouco da saúde. Seu 
amor anda nas nuvens. Fase 
totalmente positiva.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Seu 
signo é da força e saú-
de. Por isso, por mais 

que tenha indisposição, es-
banjou bom humor. Mas, não 
deve abusar e discutir com na-
tivos de Virgem. Amor profun-
do. Saúde em ordem.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Você é 
um dos privilegiados do 
zodíaco, a influência de 

Vênus traz amor e acertos de 
discussões. Portanto use sua 
imaginação e boa vontade para 
trabalhar mais. Tente em jogos.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Você 
ainda está no alerta e 
a influência negativa 

vai até às 21h30. Tenha paciên-
cia e, deixe os negócios, com-
pras, assinatura de contratos 
para amanhã. A família faz al-
gumas cobranças.

PEIXES
20/02 a 20/03 - O dia 
exige que resolva rápi-
do os problemas fami-
liares. Saia para com-

pras domésticas e colabore 
com parente de Virgem. Rela-
xe e busque o ombro da pes-
soa amada. Saúde boa.

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco

Sobradinho
51 996 993 798  

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco

Rua Pedro Elesbão, 231Rua Pedro Elesbão, 231
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>> Neide e João Carlos

>> Maxcemira e Ivan

>> Marcelo e Glória >> Liselota e Renata >> Fernando e Glória

>> Frederico e Mônica >> Glória e Evanir Bertó >> Sinara e César

>> Ciléia e Luiz Otávio >> Rosicléa e Alécio

>> Luiz Antônio e Eliana >> Cris e Rosi >> Marcelo e Diana

Coberturas Sociais 
por Evanir Bertópor Evanir Bertó

evanir@gazetadaserra.com.br

>> Cássio e Ana >> Olaci e Romilda



Gazeta da Serra

251

Nova

2 de julho 10 de junho 17 de junho  25 de junho

Crescente Cheia

251

Minguante

 22°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

7h22

17h38

Probabilidade de 
chuva

20°

19°

19°

29°

26°

28°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

13/06.....0,5000%   15/06.....0,3715% 

14/06.....0,5000%   16/06.....0,3715% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 14/06 Paralelo 14/06

R$ 3,86 R$ 4,04

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 68,00 min 

R$ 40,00 min

R$ 115,00 min

R$ 11,90

R$ 28,50 min

R$ 6,00 min

R$ 5,00 min

R$ 4,30 min

R$ 9,56 min

R$ 77,00 max

R$ 42,00 max

R$ 210,00 max

R$ 36,00 max

R$ 7,00 max

R$ 5,70 max

R$ 5,15 max

R$ 3,10 min
R$ 3,80 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 998,00
INCC-M               R$ 754,859
UPF/RS                             R$ 19,5356
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 4,54

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 30°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 273mm Junho 5mm
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Parcialmente

Probabilidade

>> IBARAMA   Equipamento gerará uma economia 
considerável para os cofres públicos

Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Promessa de Campanha: 
Administração Municipal 
adquire tanque de óleo diesel

A promessa feita na 
campanha eleitoral 

do prefeito André Car-
los Da Cas e vice-pre-
feito Silvano Sérgio De 
Gaspari foi cumprida no 
início do mês de junho. 
A aquisição de um tan-
que de óleo diesel S500 
e S10, uma reivindica-

ção da comunidade, e 
um desejo da Adminis-
tração Municipal de Iba-
rama, já gerou uma eco-
nomia de R$ 78 mil sob 
os valores do processo 
de licitação, que ficaram 
confirmados em R$ 3,07 
para óleo S 500 e R$ 3,15 
para óleo S10.

Conforme o prefeito, 
André Carlos Da Cas, a 
instalação do tanque ge-
rará uma economia mui-
to maior a longo prazo. 
Com uma despesa me-
nor, será possível a rea-
lização de mais ativida-
des em estradas e outras 
áreas, o que beneficiará 

toda a comunidade. “Esta-
mos muito felizes em rea-
lizarmos essa aquisição, 
pois era uma enorme ne-
cessidade e uma das me-
tas do Plano de Governo. 
Isso prova que temos total 
compromisso com nos-
sa responsabilidade polí-
tica”, diz.  

>> Prefeito e vice com secretários municipais

DIVULGAÇÃO

Categoria de Base

Página 10

25 de Julho joga neste 
domingo pelo estadual
>> MARAU As categorias sub-13 e sub-15 jogam contra a 
AMF, fora de casa. A parti das ocorrem a parti r das 16 horas. A 
rádio Gazeta FM transmiti rá o sub-15 logo na sequência
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